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Le président de la République présente ses condoléances 
suite au décès du président iranien Ebrahim Raïssi

Attaf reçoit l’envoyé spécial du 
Président français pour la Libye

Forum d’aFF aires algéro-polonais:

Vers l’établissement de partenariats 
économiques plus denses

Séance de travail à 
Braga entre la délégation 

parlementaire algérienne et 
la présidente de l’Assemblée 

parlementaire de l’OSCE

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune 
a adressé, lundi, un message 

de condoléances au Premier 
vice-Président de la République 
Islamique d’Iran, M. Mohammad 
Mokhber, suite au décès du président 
de la République islamique d’Iran 
Ebrahim Raïssi.
“Excellence le Premier vice-
Président de la République islamique 
d’Iran, nous avons suivi, avec 
vous, dès le début, avec émotion et 

inquiétude, les moments difficiles 
qu’a vécus le peuple iranien frère, 
dans l’attente d’informations sur le 
sort de l’hélicoptère transportant le 
défunt Ebrahim Raïssi, président de 
la République islamique d’Iran, pays 
frère, et les membres de la délégation 
l’accompagnant, composée de hauts 
responsables, et c’est avec une 
grande affliction et une profonde 
tristesse que nous avons appris, le 
décès tragique de notre cher frère 
Ebrahim Raïssi”, lit-on dans le 

message de condoléances.
“Nous exprimons notre profonde 
sympathie et notre soutien fraternel 
aux dirigeants politiques, au 
gouvernement et au peuple de la 
République islamique d’Iran, pays 
frère”, a écrit le Président de la 
République.
“En cette pénible circonstance 
où le peuple algérien compatit à 
la douleur de ses frères en Iran, 
je perds, personnellement, en le 
dirigeant Ebrahim Raïssi, un frère 

et un partenaire avec lequel j’ai 
œuvré pour le renforcement des 
liens de fraternité, de coopération 
et de solidarité entre nos deux pays 
et peuples frères, et en faveur des 

causes justes portées par notre Nation 
islamique”, a ajouté le Président de 
la République.
“En cette pénible épreuve, je 
présente mes sincères condoléances 
et ma profonde sympathie au 
Gouvernement et au peuple 
iraniens, priant Allah Tout-Puissant 
d’entourer le défunt de Sa sainte 
miséricorde et de prêter assistance 
et réconfort au peuple iranien frère”, 
conclut le message du Président de la 
République.

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale à 

l’étranger, Ahmed Attaf a reçu, 
dimanche soir au siège du ministère, 
l’envoyé spécial du Président 
français pour la Libye, Paul Soler 
qui effectue une visite de travail en 
Algérie, a indiqué un communiqué 

du ministère.

La rencontre a été, selon le 

communiqué, “une occasion 
pour échanger les vues sur les 
développements dans la région et 
les perspectives, à même d’élaborer 
des solutions politiques aux 
crises qui y menacent la paix et la 
stabilité, loin des tiraillements et 
des ingérences étrangères”.

Un forum d’affaires algéro-
polonais a été organisé dimanche 
à Alger, lors duquel des 

opérateurs économiques des deux pays ont 
affiché leur volonté de nouer davantage 
de partenariats d’investissement et 
d’intensifier les échanges commerciaux 
bilatéraux.
Organisé par la Chambre algérienne de 
commerce et d’industrie (CACI), en 
collaboration avec la Chambre polonaise 
de commerce et l’ambassade de Pologne 
en Algérie, ce forum a réuni plus de 140 
opérateurs économiques algériens et une 
délégation d’hommes d’affaires polonais 
composée de représentants de 15 grandes 
entreprises polonaises activant dans divers 
domaines, notamment le bâtiment et les 
travaux publics, l’électricité, l’agriculture 
et la commercialisation des produits 
agricoles, les machines et équipements 
agricoles, les produits vétérinaires, la 
sidérurgie et le consulting.
A cet égard, le président de la CACI, Kamel 
Hamenni, a salué la tenue de ce forum 
qui permet d’explorer les opportunités 
d’affaires entre les opérateurs des deux 
pays, soulignant que l’Algérie, qui connait 
une stabilité financière et économique et 
dispose des infrastructures nécessaires, a 
enregistré une amélioration notable de son 
climat d’affaires, notamment grâce aux 
développements qu’ont connus les cadres 
juridiques liés à l’investissement.
Pour sa part, le directeur général de 
la CACI, Hocine Zaoui, a estimé que 
ce forum constituait “une opportunité 
importante pour développer les relations 
économiques et commerciales bilatérales 
et les promouvoir au niveau des relations 
d’amitié solides entre les deux pays”, 

rappelant les atouts économiques dont 
disposent l’Algérie, qui constitue une 
porte d’entrée vers le marché africain, 
et la Pologne, cinquième puissance 
économique de l’Union européenne.
Il a souligné la volonté d’intensifier les 
échanges économiques entres les deux 
pays “en vue de les hisser à des niveaux 
plus importants”, considérant que “le 
potentiel offert dans le domaine des 
échanges commerciaux et économiques 
devrait être exploité”
Le directeur de la promotion et du 
soutien des échanges économiques au 
ministère des Affaires étrangères et de 
la Communauté nationale à l’étranger, 
Rabah Fassih a quant à lui, mis en avant 
l’importance de ce forum qui s’inscrit dans 
le cadre du renforcement des relations 
commerciales et économiques liant les 
deux pays, lequel intervient suite aux 
concertations politiques algéro-polonaises 
en mars 2023, couronnées par nombre de 
recommandations dont, le renforcement 
et l’intensification de la coopération 
économique entre les deux pays.
Ce forum intervient dans une conjoncture 
particulière où l’Algérie a opéré de 
nombreuses réformes visant à améliorer le 
climat des affaires, notamment la nouvelle 
loi sur l’investissement, la loi monétaire, 
et le cadre législatif relatif au foncier 
économique, a précisé M. Fasih
Dans ce contexte, il a appelé à intensifier 
les efforts en vue d’augmenter le volume 
des échanges commerciaux, outre 
l’examen des possibilités d’exploitation 
des opportunités d’investissement 
disponibles, particulièrement dans les 
domaines où la Pologne jouit d’un 
savoir-faire et d’une expérience, tels que 

l’agriculture, l’agroalimentaire, l’énergie, 
notamment les énergies renouvelables et 
le matériel agricole.
De son côté, le chargé d’affaires à 
l’Ambassade de Pologne en Algérie, M. 
Przemyslaw Gumiela, a précisé que la 
tenue du Forum confirmait la dynamique 
que connait les relations bilatérales, 
et l’intérêt des sociétés polonaises à 
développer les relations économiques et à 
investir en Algérie, relevant que le volume 
actuel des échanges “est susceptible 
d’augmenter compte tenu des capacités 
de l’Algérie, grand pays en Afrique, 
et de la Pologne en tant que puissance 
économique en Europe”.
La chargée des Affaires économiques à 
l’Ambassade de Pologne en Algérie, Mme 
Ewa Niemier-Pawlowska, a affirmé que 
son pays s’intéressait au marché algérien 
“prometteur”, soulignant l’importance des 
nouvelles réformes opérées par l’Algérie, 
notamment dans le domaine législatif 
relatif à l’investissement.
Le Forum a vu la tenue de rencontres 
bilatérales entre les hommes d’affaires 
des deux pays, outre, la présentation 
d’un exposé de l’Agence algérienne de 
la promotion de l’investissement (AAPI), 
pour faire connaitre les différentes 
opportunités d’investissement en Algérie 
et les cadres légaux qui les régissent, 
en sus de la présentation des sociétés 
polonaises participantes.
Le Forum a été suivi par la tenue de la 
première session du Conseil d’affaires 
algéro-polonais, créé officiellement en 
avril 2018, en tant qu’outil efficace pour 
promouvoir les relations économiques 
des deux pays et examiner la coopération 
bilatérale.

Une séance de 
travail ayant réuni 
la délégation 

parlementaire algérienne 
qui prend part au forum 
de “Braga” et la députée 
finlandaise, présidente de 
l’Assemblée parlementaire 
de l’Organisation pour la 
sécurité et la coopération en 
Europe (OSCE), Mme Pia 
Kauma, a été organisée au 
Portugal, a indiqué samedi un 
communiqué de l’Assemblée 
populaire nationale (APN).
Organisée, jeudi passé, par le 
député de l’APN, Abdelwahab 
Yakoubi, cette séance a abordé 
“les plus importantes questions 
auxquelles est confronté le 
monde aujourd’hui, d’autant 
que l’accent a été mis sur 
l’impératif de conjuguer les 
efforts à même d’y faire face, 
notamment en ce qui a trait 
à l’agression sioniste et à la 
guerre génocidaire que mène 
l’Entité sioniste à Ghaza 

et dans tous les territoires 
palestiniens occupés”, lit-on 
dans le communiqué.
M.Yakouni a mis l’accent, 
lors de cette séance, sur “ la 
raffermissement de la relation 
avec l’Algérie et l’appui à 
ses grands efforts de lutte 
contre le crime organisé, le 
trafic d’êtres humains, la 
sécurisation de la rive sud de 
la Méditerranée, ainsi que 
sur le développement de la 
coopération parlementaire, en 
vue de contribuer de manière 
efficace à trouver des solutions 
aux différends et aux conflits en 
cours”, ajoute le communiqué.
La rencontre a également 
constitué, poursuit la même 
source, une occasion pour la 
présidente de l’Assemblée 
parlementaire de l’OSCE, qui 
compte les représentants de 
57 Etats”, en vue de mettre 
en avant l’activation de la 
présence algérienne au sein de 
cette organisation”.
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economie-numérisation :
2027 cruciale pour récolter les fruits du développement, 

affirme le president  Tebboune

le président de la république :
Les jeunes et les étudiants doivent être associés à toute 

décision les concernant

Le président de la 
République, Abdelmadjid 
Tebboune, a déclaré 

dimanche à Alger que l’année 
2027 sera cruciale pour l’Algérie. 
Il a souligné que la numérisation 
sera complétée et les fruits du 
développement économique 
seront récoltés.
En effet, lors d’une allocution 
devant les étudiants au pôle 
scientifique et technologique 
“Abdelhafid Ihaddaden” à la 
nouvelle ville de Sidi Abdellah, 
le président Tebboune a mis 
l’accent sur l’importance de cette 
date. Il a réitéré que l’année 2027 
marquera un tournant décisif 
pour le pays après l’achèvement 
de la numérisation et le 
développement de l’économie 
nationale et des startups.
De plus, le président Tebboune 
a qualifié le pôle scientifique et 
technologique de Sidi Abdellah 
de “bien précieux” pour 
l’Algérie. Il a souligné que ce 
site moderne offre une formation 
de haute qualité aux étudiants. 
Après avoir inauguré le pôle, il 
s’est rendu à l’École Nationale 
Supérieure d’Intelligence 
Artificielle, où il a affirmé le 
soutien de l’État aux étudiants.
Le Chef d’Etat a également salué 
les infrastructures modernes 
du pôle, incluant des écoles 

supérieures, des logements, 
des réseaux technologiques et 
des services. Il a rappelé que la 
nouvelle ville de Sidi Abdellah 
a été construite selon les normes 
requises en un temps raisonnable.
Au cours de sa visite, le 
président Tebboune s’est 
arrêté à l’atelier scientifique 
conjoint entre l’École Nationale 
Supérieure d’Intelligence 
Artificielle et Sonatrach. Il a 
reçu des explications détaillées 
sur les travaux et les objectifs 
de cet atelier. Ensuite, il a visité 
l’École Nationale Supérieure de 
Mathématiques où il a assisté 
à une conférence donnée par 
un professeur algérien d’une 
université finlandaise.
Soutien aux projets innovants
En outre, le président Tebboune 
a exprimé son admiration pour 
les étudiants algériens résidant 

à l’étranger et leur contribution 
au pays. Il a visité une exposition 
de projets étudiants, notamment 
dans les domaines de l’électricité 
industrielle, de l’agriculture et 
de la médecine, et a réitéré le 
soutien de l’État aux projets 
innovants et a encouragé les 
étudiants à continuer à innover et 
à créer leurs propres entreprises.
Il a aussi félicité les jeunes 
maîtrisant les technologies 
modernes et dévoués à leur 
pays. Après avoir écouté les 
préoccupations des étudiants, 
il a confirmé que l’État est prêt 
à financer tous les projets et 
recherches liés aux startups. Il 
a souligné que le financement 
ne sera pas un obstacle pour le 
développement du pays.
Tebboune a souligné les efforts 
pour améliorer l’université 
algérienne, désormais classée 

parmi les premières en Afrique 
et dans le monde arabe, affirmant 
sa conviction que l’Algérie 
atteindra des sommets grâce 
à la jeunesse et aux étudiants 
talentueux.
Le président a mentionné 
que la numérisation permet 
de construire une économie 
moderne basée sur des données 
réelles, loin de l’opacité. Il 
a insisté sur la compétence 
des étudiants et les capacités 
des jeunes dans le domaine 
technologique.

Inclusion des jeunes 
dans les décisions

Par ailleurs, Tebboune a affirmé 
que les décisions concernant les 
jeunes et les étudiants seront 
prises avec leur participation 
et l’approbation du Conseil 
Supérieur de la Jeunesse. Il 
veille personnellement à cette 
inclusion.
En réponse aux préoccupations 
des étudiants, Tebboune a 
annoncé une révision des 
politiques universitaires en 
consultation avec la communauté 
universitaire. Il a déclaré que 
l’ère où l’administration imposait 
ses décisions est révolue.
Le président a rappelé les 
investissements significatifs 
de l’Algérie dans les services 
universitaires. Il a insisté sur 

l’importance de l’excellence 
dans l’enseignement supérieur 
et la recherche scientifique, 
affirmant devoir encourager que 
chaque réussite.
Il a mentionné la décision 
d’augmenter les bourses 
étudiantes et a demandé au 
ministre de l’Enseignement 
supérieur d’étudier les incitations 
pour certaines disciplines 
scientifiques et la possibilité 
d’augmenter les bourses dans 
ces domaines.

Valorisation des chercheurs 
algériens à l’étranger

Le président a salué la présence 
de chercheurs algériens de 
renom à l’étranger, soulignant 
que leur succès reflète la qualité 
de la formation offerte par les 
universités algériennes.
En commémorant la Journée 
Nationale de l’Étudiant, 
Tebboune a rappelé le rôle 
historique des étudiants dans 
la lutte pour l’indépendance. 
Il a honoré leur engagement et 
leur contribution à la révolution 
algérienne.
Enfin, Tebboune a évoqué la 
situation en Palestine, affirmant 
que “la cause palestinienne est 
notre cause à tous”. Il a réitéré ses 
instructions pour prendre soin de 
tous les étudiants palestiniens en 
Algérie.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a affirmé, dimanche à Alger, 
qu’aucune décision concernant 
les jeunes et les étudiants ne 
serait prise sans les consulter 
au préalable et sans l’aval du 
Conseil supérieur de la jeunesse 
(CSJ).
Dans son allocution devant les 
étudiants au Pôle scientifique 
et technologique “Abdelhafid 
Ihaddadène” de la nouvelle ville 
de Sidi Abdellah, à l’occasion 
du 68e anniversaire de la 
Journée nationale de l’Etudiant, 
le président de la République 
a déclaré qu’”aucune décision 
ne sera prise concernant les 
jeunes et les étudiants sans les 
consulter au préalable et sans 
l’aval du Conseil Supérieur 
de la Jeunesse”, ajoutant qu’il 
“veille personnellement sur 
cette question”.
En réponse aux préoccupations 
de plusieurs étudiants, le 
président de la République 
a indiqué que “plusieurs 
questions intéressant les 

étudiants et l’Université seront 
revues, de concert avec la 
famille universitaire dont les 
étudiants, les enseignants et les 
organisations estudiantines”, 
soulignant que “l’ère où 
l’Administration impose ses 
décisions aux chercheurs et aux 
étudiants est révolue”.
Dans ce contexte, le président 
de la République a précisé que 
d’importants moyens matériels 
étaient mobilisés au profit des 
étudiants dans le cadre des 
œuvres universitaires, ajoutant 
que l’excellence dans le secteur 
de l’Enseignement supérieur 
et de la recherche scientifique, 
“est chose importante” et “toute 
réussite requiert des mesures 
incitatives spécifiques”.    
Après avoir rappelé la décision 
de revalorisation de la bourse, 
le président de la République 
a instruit le ministre de 
l’Enseignement supérieur et 
de la Recherche scientifique à 
l’effet d’œuvrer, de concert avec 
l’ensemble des établissements du 
secteur, à “l’examen de mesures 
incitatives relatives à certaines 

spécialités scientifiques et à 
la revalorisation de la bourse 
dédiée aux étudiants de ces 
spécialités”.

Le président de la République 
s’est félicité, à cette occasion, 
de “la présence d’éminents 
chercheurs algériens dans 

plusieurs pays”, estimant que 
leur réussite reflétait le niveau 
de la formation dispensée par 
l’Université algérienne.
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BaC eT Bem 2024 :

Jusqu’à 15 ans de prison pour la fraude et la tricherie

Lancement officiel du Recensement général de l’agriculture

Le président du 
Conseil de la justice 
de Biskra, M. Aïd 

Boukhebza, a mis en garde, 
aujourd’hui, contre les 
graves conséquences de la 
fraude et des fuites de sujets 
aux examens du BEM et du 
Baccalauréat.
Lors d’une journée d’étude 
consacrée à la lutte contre 
ces fléaux, organisée par 
le Conseil de la justice de 
Biskra en collaboration avec 
le procureur général, M. 
Boukhebza a souligné que 
“la lutte contre ce type de 
crimes est une garantie de 
l’égalité des chances entre 
les candidats“.
Le magistrat a rappelé que 
“le législateur algérien a 
renforcé l’arsenal juridique 
en la matière à travers 
la loi n° 20-06 portant 

modification et complément 
du Code pénal, qui introduit 
de nouvelles dispositions 
incriminant et réprimant ces 
actes”.
Il a expliqué que ces 
mesures visent à “freiner 
les phénomènes nouveaux 
qui portent atteinte à la 
crédibilité du système 
éducatif et criminalisent les 
agissements qui entravent 
le bon déroulement des 
examens, d’autant plus que 
ces pratiques contraires à 

l’éthique se sont aggravées 
avec l’évolution des moyens 
technologiques”.
De son côté, le procureur 
général près le Conseil de la 
justice de Biskra, M. Djamel 
Eddine Zidani, a indiqué 
que “les actes de fuite, de 
fraude et de falsification aux 
examens ont nécessité un 
durcissement des sanctions, 
qui peuvent aller jusqu’à 15 
ans de prison ferme“.
Il a insisté sur “l’importance 
de sensibiliser et d’informer 

les candidats et les 
encadreurs de ces épreuves 
officielles sur les dangers 
de la manipulation du bon 
déroulement des examens, 
dont les auteurs portent 
préjudice aux candidats 
méritants”.
BAC et BEM : Des peines 
allant jusqu’à 15 ans de 
prison pour les fraudeurs
Dans son intervention, le 
procureur de la République 
près le tribunal de Biskra, 
M. Nacir Lebri, a présenté 
“les différentes formes de 
crimes portant atteinte à 
l’intégrité des examens, 
notamment la diffusion des 
sujets et des corrigés des 
épreuves avant, pendant et 
après les examens, leur copie 
par les encadreurs, la fuite 
des sujets et la violation du 
secret, ainsi que l’usurpation 

d’identité par la substitution 
d’un individu à un autre 
candidat”.
M. Lebri a souligné que “ces 
agissements ont conduit 
à l’adoption de sanctions 
graduelles allant jusqu’aux 
peines privatives de liberté, 
à la peines privatives 
de liberté et aux peines 
privatives de liberté, afin 
de garantir la protection 
des examens officiels et des 
concours finaux”.
Il est à noter que cette 
journée d’étude, organisée 
par le Conseil de la justice 
de Biskra en coordination 
avec le parquet général, a 
vu la participation de cadres 
du secteur de la justice, 
des corps de sécurité et de 
l’éducation nationale des 
wilayas de Biskra et Ouled 
Djellal.

Le Recensement général 
de l’agriculture (RGA) 
visant à connaitre 

les capacités nationales et 
l’identification des besoins en 
vue d’une prise de décisions 
fondées sur des données 
scientifiques précises lors de 
l’élaboration de la politique 
du secteur, a été lancé 
officiellement dimanche à 
partir de la wilaya de Blida.
Le lancement officiel de 
cette opération devant se 
poursuivre jusqu’au 17 juillet 
prochain a été supervisé 
par le Secrétaire général du 
ministère de l’Agriculture 
et du Développement rural, 
Hamid Bensaâd, en présence 
des autorités locales et du 
Secrétaire général de l’Union 
nationale des paysans 
algériens (UNPA), Abdellatif 
Dilmi.
Procédant au lancement de 
l’opération partir de la ferme 
pilote de la commune de 
Mouzaïa (ouest de Blida), 
M. Bensaâd a souligné l’” 
importance” de ce RGA, 3e 
du genre, après ceux de 1973 
et 2001, vu qu’il “permettra 
l’obtention de données fiables 
et précises sur lesquelles 
seront fondées les futures 
politiques sectorielles”.
Il a ajouté que le secteur 
agricole a connu, ces dernières 
années, “une dynamique 
sans précédent, fruit de la 
nouvelle approche fondée sur 

la relance de la totalité des 
filières agricoles stratégiques 
pour relever le défi de 
l’autosuffisance durable dans 
le but de renforcer la sécurité 
alimentaire du pays”.
Cette opération pour laquelle 
“l’Etat a mobilisé tous les 
moyens matériels et humains 
nécessaires à sa réussite”, 
touchera la totalité des 
exploitations agricoles et des 
périmètres relevant du secteur 
à travers le pays, en vue 
d’”évaluer les biens agricoles, 
d’orienter les investissements 
et d’accompagner 
l’agriculteur”, a-t-il souligné.
Pour sa part, le SG de l’UNPA 
a appelé tous les agriculteurs 
activant dans différentes 
filières agricoles, de même que 
les professionnels du secteur, 
à “s’impliquer dans cette 
opération qui leur profitera 
plus qu’à quiconque”.
Selon les responsables en 
charge du RGA auprès du 
ministère de l’Agriculture et 
du Développement rural, cette 
opération a mobilisé plus 
de 7.000 agents recenseurs, 
1.300 contrôleurs, 120 
superviseurs de wilayas et 29 
superviseurs nationaux, ayant 
tous bénéficié d’une formation 
au niveau des centres et 
instituts de formation relevant 
du ministère.
Cette opération, a-t-on 
expliqué, est un outil essentiel 
pour la collecte de données 

scientifiques précises sur les 
potentialités et les capacités 
du secteur agricole en termes 
de répartition géographique, 
de cultures, d’exploitation des 
terres, de nombre de têtes de 
bétail, des pratiques agricoles, 
de ressource humaine, 
ainsi que des structures et 
infrastructures du secteur, 
des exploitations, des terres 
irriguées et autres données 
qui serviront de base pour 
déterminer les politiques de 
développement et orienter les 
décisions, tout en permettant 
au secteur d’édifier un système 
informatique efficient.
Le questionnaire constitue 
le document officiel de 
ce recensement. Il portera 
toutes les informations 
requises sur les exploitations 
agricoles et se repartit en 
plusieurs sections englobant 
chacune des détails sur les 
exploitations agricoles, dont 
l’identité de l’investisseur, 
le foncier agricole, la 

ressource humaine employée, 
la ressource animale, les 
bâtisses, le matériel agricole 
et autres.
Une fois collectées, ces 
informations, conjuguées aux 
nouvelles données concernant 
l’exploitation des capacités 
existantes dans le Sud du pays, 
entre terres et eaux destinées 
au développement des 
cultures stratégiques, seront 
introduites quotidiennement 
dans la  plateforme numérique 
du RGA, selon la même 
source.
Le RGA est un entretien 
entre l’agent recenseur 
et l’agriculteur. L’agent 
recenseur va distribuer un 
avis de passage, sur lequel 
il portera le jour et l’heure 
à laquelle il reviendra dans 
l’exploitation pour effectuer 
son entretien. Il pourra aussi 
commencer son entretien, si 
l’agriculteur l’accepte, dès 
son premier passage.
La même source a également 

insisté sur le caractère 
confidentiel de l’entretien et 
des données collectées, qui 
seront directement transmises 
au niveau central en toute 
sécurité, conformément aux 
lois en vigueur, notamment 
celles liées au secret statistique 
et à la protection des données 
personnelles.
Le ministre de l’Agriculture, 
Youcef Cherfa a réitéré à 
maintes reprises l’importance 
extrême accordée par le 
président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
à la réussite du RGA, car 
il s’agit d’un mécanisme 
de base pour connaître 
les capacités nationales et 
identifier les besoins afin de 
prendre des décisions fondées 
sur des données scientifiques 
précises.
A noter l’émission, hier 
samedi, de deux timbres 
postaux dédiés au 3e RGA, 
avec 200.000 copies pour 
chaque timbre.
L’opération de prévente  a été 
programmée pour les 19 et 20 
mai au niveau des Recettes 
principales d’Algérie-Poste et 
sera généralisée à l’ensemble 
des bureaux de poste à travers 
le territoire national les deux 
jours suivants avec possibilité 
d’achat sur le site officiel 
d’Algérie Poste.
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geely algérie : 
Vers un lancement imminent de la production locale

exportation de gaz :
L’Algérie, 2ème plus grand fournisseur 

de l’Europe (GECF)

Arkab en visite 
de travail en République 

du Congo pour élargir 
les perspectives de 

coopération bilatérale

La société algérienne 
Geely, en partenariat 
avec le groupe chinois 

Geely Holding, envisage de 
déposer une demande auprès 
du ministère de l’Industrie et de 
la Production pharmaceutique 
pour louer l’ancienne usine Kia 
dans la wilaya de Batna, qui a 
été récupérée par les autorités 
algériennes dans le cadre de la 
nationalisation des biens pillés.
Souhaitant tirer parti de l’usine 
préexistante par le biais d’un 
contrat de location, le groupe 
chinois envisage d’entamer la 
production de véhicules Geely 

d’ici 2025, soit un an plus tôt que 
prévu initialement.
Cette initiative permettra de 
réduire considérablement les 
délais d’attente pour les citoyens 
et de mettre à disposition un 
nombre important de véhicules, 
avec une capacité de production 

pouvant atteindre 50 000 unités 
par an.
De plus, le projet accélérera le 
recrutement de la main-d’œuvre 
algérienne au sein de l’usine 
et favorisera la collaboration 
avec des fournisseurs locaux 
et étrangers pour la fabrication 
de pièces et d’équipements 
automobiles.

Geely Algérie envisage 
de louer l’usine Kia de Batna 
pour une production locale 

dès 2025
Des sources proches du dossier 
révèlent que des représentants 
du géant chinois Geely ont 

récemment visité Batna pour 
rencontrer le wali de la wilaya, 
Mohamed Ben Malek. L’objectif 
de cette visite était d’explorer la 
possibilité d’implanter une usine 
de fabrication de voitures sur un 
terrain de 50 hectares dans la 
wilaya.
Le wali a présenté à la délégation 
Geely plusieurs options pour 
l’implantation du projet, 
notamment :
•La zone industrielle d’Ain El 
Yakout,
•La zone d’activités de Jarma,
•La zone d’activités de Lazrou,
•La zone d’activités de Zana El 

Beida,
•La zone d’activités de Sqana.
L’ancienne usine de fabrication 
de voitures Kia a également 
été proposée, mais le wali a 
souligné que cette option était 
conditionnée à la finalisation des 
procédures administratives et 
juridiques en cours.
Des sources du journal 
“Echorouk” ont déjà révélé les 
types de voitures que Geely 
envisage de fabriquer localement, 
il s’agit des GX3 Pro, Coolray 
et Emgrand, qui ont été très 
demandées par les Algériens ces 
derniers mois.

Les chiffres récents 
dévoilés par le Forum 
des pays exportateurs de 

gaz (GECF) placent l’Algérie 
en tant que deuxième plus grand 
fournisseur de gaz de l’Europe. 
Cette position stratégique 
est partagée avec la Russie, 
chacun représentant 18 % des 
approvisionnements européens 
durant les quatre premiers mois 
de 2024.
Au cours des premiers mois de 
2024, l’Algérie et la Russie ont 
couvert 18 % des besoins en 
gaz de l’Europe. Cependant, la 
Norvège reste en tête, fournissant 
56 % des approvisionnements 
européens. Cette répartition 
souligne l’importance croissante 
de l’Algérie sur le marché gazier 
européen.
En 2023, l’Algérie occupait 
seule la deuxième place avec 
30 milliards de mètres cubes 
exportés. Ce volume représentait 
19 % des importations totales de 
l’Union européenne par pipeline. 
La Russie, avec 27 milliards 
de mètres cubes, suivait en 
troisième position, soit 17 % 
des importations. L’Azerbaïdjan 
et la Libye occupaient les 
quatrième et cinquième places 
respectivement, avec 12 
milliards et 2 milliards de mètres 
cubes.
Selon le rapport du GECF, en avril 
2024, l’Italie a absorbé 73 % des 
exportations de gaz algérien vers 
l’Union européenne. Ce chiffre 
représente une augmentation de 6 
% par rapport au mois précédent. 
De même, les exportations 
vers l’Espagne ont connu une 
hausse de 17 % durant le même 
mois. Ces chiffres montrent une 
demande croissante pour le gaz 
algérien en Europe.
En 2024, les approvisionnements 
en gaz algérien ont connu 
une augmentation notable, 
contrastant avec les fluctuations 
des flux en provenance de 

Norvège. En avril, la production 
norvégienne a diminué en raison 
des activités de maintenance. 
Cette situation a renforcé la 
position de l’Algérie comme 
fournisseur clé pour l’Europe.
Le rapport du GECF souligne 
aussi une augmentation des 
importations européennes de gaz 
russe de 21 % par rapport à la 
même période en 2023. Malgré 
la suspension de Nord Stream 
1 depuis septembre 2022, la 
Russie continue d’exporter du 
gaz via d’autres pipelines et des 
pétroliers de gaz liquéfié.
Importations européennes en 
hausse
Globalement, les importations 
européennes de gaz par pipelines 
ont augmenté de 3 % durant les 
quatre premiers mois de 2024 
par rapport à l’année précédente. 
Cependant, elles restent 
inférieures aux niveaux d’avant 
l’invasion russe de l’Ukraine. 
Ces importations ont atteint 53 
milliards de mètres cubes, contre 
environ 51 milliards de mètres 
cubes en 2023.
L’Algérie s’affirme comme 
un acteur clé dans le marché 
gazier européen. Son rôle est 

crucial pour diversifier les 
sources d’approvisionnement 
de l’Europe. L’augmentation de 
ses exportations démontre sa 
capacité à répondre à la demande 
croissante et à renforcer sa 
position stratégique.
Les tendances actuelles montrent 
une dépendance accrue de 
l’Europe envers les exportations 
de gaz algérien. Cette situation 
pourrait encourager de 
nouveaux investissements et 
partenariats pour sécuriser les 
approvisionnements futurs. 
L’Algérie pourrait également 
jouer un rôle essentiel dans 
la transition énergétique 
européenne en fournissant 
des alternatives aux sources 
traditionnelles.
En conclusion, l’Algérie 
confirme sa position de deuxième 
plus grand fournisseur de gaz de 
l’Europe. Cette place stratégique, 
partagée avec la Russie, souligne 
son importance croissante sur 
la scène énergétique mondiale. 
Avec une demande européenne 
en constante augmentation, 
l’Algérie est bien placée pour 
consolider et même renforcer sa 
présence sur ce marché crucial.

Le ministre de l’Energie 
et des Mines, Mohamed 
Arkab effectue, du 20 

au 22 mai, une visite de travail 
en République du Congo, en 
vue d’élargir les perspectives 
communes de coopération 
bilatérale et d’examiner les voies 
de leur développement dans les 
différents domaines notamment 
celui de l’énergie et des mines, 
indique un communiqué du 
ministère.
“A l’invitation du ministre des 
Hydrocarbures de la République 
du Congo, M. Bruno Jean Richard 
Itoua, le ministre de l’Energie et 
des Mines, M. Mohamed Arkab 
effectue, du 20 au 22 mai, une 
visite de travail à Brazzaville, 
capitale de la République 
du Congo, accompagné des 
Président-Directeurs Généraux 
des groupes Sonatrach et 
Sonelgaz, ainsi que du président 
de l’Agence nationale des 
activités minières (ANAM) et 
de cadres du secteur”, précise le 
communiqué.
Cette visite s’inscrit en droite 
ligne dans “les efforts conjoints 
visant à renforcer les relations 
fraternelles historiques ancrées 
entre les deux pays pour élargir 
les perspectives communes 
de coopération bilatérale et 
examiner les voies de leur 
développement notamment dans 

le domaine de l’énergie et des 
mines, et ce dans le cadre de la 
mise en œuvre des résultats de 
la visite du ministre congolais 
des Hydrocarbures, effectuée en 
mai 2022 en Algérie, ayant été 
sanctionnée par la signature du 
procès-verbal des discussions 
entre l’Algérie et la République 
du Congo dans le domaine des 
hydrocarbures”.
Lors de la visite du ministre 
congolais en Algérie, la 
délégation ministérielle avait 
visité plusieurs installations 
gazières à Arzew, ainsi que 
le Centre de Recherche et de 
Développement et l’Institut 
Algérien de pétrole (IAP).
Elle avait également tenu des 
réunions au niveau du groupe 
Sonatrach et des organismes de 
régulation relevant du secteur 
des hydrocarbures, à l’instar 
de l’Agence nationale de 
valorisation des ressources en 
hydrocarbures (ALNAFT) et 
de l’Autorité de régulation des 
hydrocarbures (ARH).
Dans le cadre de sa visite, M. 
Arkab aura plusieurs rencontres 
et réunions avec des responsables 
congolais, notamment avec le 
ministre des Hydrocarbures et 
le ministre de l’Energie et de 
l’Hydraulique, selon la même 
source.
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Sous la supervision du directeur 
général du Centre Hospitalier 
Universitaire (CHU) d’Annaba, 

du secrétaire général, du chef du 
service d’hématologie et de biologie du 
sang, assisté de la délégation chinoise 
représentant la marque, il a été procédé à la 
mise en service de la nouvelle plateforme 
automatisée de biologie hématologique. 
Cette technologie de pointe, une première 
dans le secteur de la santé en Algérie, 
sera bénéfique pour l’amélioration des 
prestations sanitaires et profitera à tous 
les structures médicales et chirurgicales 
du CHU d’Annaba.
Cet équipement médical de haute précision 
et à la pointe de la technologie émane des 
marques les plus réputées dans le domaine 
de la biologie du sang (IVD). Il permet 
une analyse détaillée de 37 indicateurs 
certifiés et 29 autres indicateurs dédiés à 
la recherche scientifique. La plateforme 
est utilisée aux fins de diagnostic 
précoce et de suivi de nombreuses 
maladies graves liées au sang, offrant une 
surveillance biologique précise des effets 
des traitements chimiothérapeutiques 
et permettant la détection de cellules 
sanguines infectées par des microbes, 

comme ceux de la malaria. Selon les 
responsables et les scientifiques  la 
nouvelle technologie permet également 
l’analyse de divers fluides biologiques 
tels que, les liquides synovial, pleural,  
d’ascite et céphalorachidien (LCR).
Il est envisagé une formation de trois 
jours au profit des membres du personnel 
médical spécialisé et des biologistes du 
service, dispensée par des experts chinois. 
Cette formation vise à leur permettre de 
maîtriser pleinement l’utilisation de ces 
technologies de pointe.
Avec cette nouvelle plateforme, le service 
d’hématologie et de biologie du sang du 
CHU d’Annaba innove en équipements, 
devenant ainsi un pôle de référence 
médicale et formatrice à l’échelle 
nationale, selon la même source.

Dans le cadre de la biennale algéro-
française DZIGN 2024, l'Institut 
français d'Algérie à Annaba 

organise la grande exposition ‘’Créateur 
d’Annaba’’, ce   jeudi 23 mai à 18h00  
à la galerie d'art de l'institut français, 
sise rue de l'avant-port. L'objectif de 
cette exposition aura la particularité de 
se concentrer sur la dimension sociale 
du design. Il portera sur la restitution du 
projet « Nouveaux Stades » de Xavier 
Boissarie et Paul Marchesseau, une 
exposition de photographies d'archives 
de l'association ‘’Al Madina’’ et des 
projets innovants, qui seront proposés en 
réponse à la réhabilitation proposée par 
l'association Annaba City Bike qui prône 

pour sa part un modèle de ville verte. 
L'association Dzayer Bénévole présentera
également ses prototypes éco-
responsables de réfrigérateurs du désert 
et de structures gonflables pour personnes 
handicapées physiques et d'autres projets 
dans un but éco-responsable. D'autre part 
le travail sera réalisé par l'enseignant 
et artiste Bouzid Tem Tem sur le sujet 
concerné autour des traces graphiques de 
pierres provenant des ruines romaines du 
site de la basilique Saint-Augustin. Il est 
à souligner que cette  biennale algéro-
française est organisée depuis 2019 par 
l'Institut français d'Algérie, avec le soutien 
du ministère algérien de la Culture et des 
Arts.

annaBa / CliniQue sainT THérÈse

‘’Introduction de tests ‘’ELISA’’ 
pour la détection des maladies 

immunologiques

annaBa / inVesTissemenTs

60 pour cent d'investissements 
réalisés dans les zones 

industrielles 

Mise en service d’une nouvelle 
plateforme automatisée 

de biologie hématologique 
au CHU d’Annaba

annaBa / Biennale 

algéro-FranÇaise dZign 2024 

Inauguration de la grande 
exposition des créateurs 

d’Annaba

La direction   Générale du Centre 
Hospitalier Universitaire - Annaba, 
vient d’acquérir de nouveaux 

équipements médicaux, en besoin depuis 
plusieurs années, dans le but d'améliorer 
la qualité des prestations médicales 
pour améliorer les prestations de santé 
dans la région. Parmi les équipements 
réceptionnés figure du matériel  au profit 
du Service d'Immunologie Médicale 
situé au niveau de l'unité pédiatrique de 
Sainte Therese. En effet,  un atelier de 
formation a été organisé par le service  à 
coordination avec la Direction Générale, 
visant à moderniser et à développer les 
opérations de tests ELISA à l'aide de 
la plateforme automatisée Dynex, la 
première du genre au niveau national. 
Cette plate-forme est un système avancé 
et efficace qui permet un traitement précis 
et transparent des échantillons, facilitant 
ainsi des tests de détection des maladies 
immunologiques plus efficaces et plus 
précis. Le test innovant à deux panneaux 
possède de multiples applications utiles. 
Le test ‘’Quantiferon’’ permet la détection 
d'une tuberculose latente chez les patients 
éligibles au traitement biologique, ce 
qui contribue à la détection précoce de 
cette maladie et améliore l'efficacité du 

traitement. Cette plateforme automatisée 
permet d'adapter les tests pour détecter 
les maladies auto-immunes, ce qui 
améliore la capacité des médecins à 
diagnostiquer et traiter plus efficacement 
ces infections. Il peut être utilisé pour 
tester des chaînes de maladies du foie afin 
d'identifier certains types de cancer, ce 
qui contribue au diagnostic précoce et à 
la détermination des options de traitement 
appropriées. Cet atelier de formation va 
s’adresser aux médecins spécialistes, 
aux médecins résidents et aux personnes 
ayant une expérience dans le domaine de 
l'immunologie au Centre Universitaire 
- Annaba, dans le but de renforcer 
leurs compétences et d'actualiser leurs 
connaissances des dernières technologies 
et plateformes dans le domaine des tests 
immunologiques.

Au cours de l'année 2024, la 
wilaya d’Annaba a réalisé 
60%  d'investissements dans 

les zones industrielles, dont trois sont 
entrées en activité, ce qui est considéré 
comme un gain de développement 
efficace pour diversifier les domaines 
de développement de la région. Des 
dizaines d'emplois ont été créés et répartis  
entre postes permanents et saisonniers, 
au profit des jeunes des communes 
voisines de ces zones industrialisées. 
Cet essor de développement industriel 
qu’a connu Annaba est intervenu après le 
renforcement du dossier d'investissement 
par le wali, qui lui a accordé toute l'attention 
nécessaire. D'autre part, des investisseurs 
du secteur économique ont attribué les 

fluctuations dans certains domaines 
liés au manque de biens immobiliers, 
ce qui a conduit à l'arrêt de nombreux 
programmes de développement, la 
plupart des projets étant restés bloqués 
en raison de la bureaucratie, sans parler 
de la mauvaise gestion, ce qui a accru le 
taux de stagnation du développement, en 
plus de la faiblesse des zones industrielles 
d'Annaba, notamment la zone industrielle 
de Draa Errich dans la commune  d’Oued 
El Aneb.
Alors que le dossier des investissements 
d'Annaba reste la préoccupation numéro 
1, le wali, a souligné que son staff  veille 
à activer le dossier des investissements 
à Annaba et à fournir toutes les facilités 
pour lutter contre la bureaucratie.

S.F

S.Y

R.C

Sihem Ferdjallah



En prévision de la 
prochaine saison estivale, 
la campagne nationale de 

sensibilisation et de prévention 
contre les feux de forêts lancée la 
semaine dernière, se poursuit. La 
direction des forets de la wilaya 
a organisé, hier, une campagne 
de sensibilisation au profit des 
écoliers du primaire ‘’Nahiti 
Mohamed’’ à El Bouni,  grâce 
à une  étroite coordination entre 
les agents de la conservation 
des forêts et la direction de 
l’éducation ainsi que la direction 

de l’environnement. En effet, 

la campagne de prévention et 

de sensibilisation pour lutter 

contre les feux de forêts a pour 
but d’inculquer aux  élèves  
l’importance de préserver le 
patrimoine forestier, considéré 
comme le “poumon de la terre” 
et profiter de ces espaces pour 
s’évader dans la nature et les 
protéger en veillant à leur 
entretien  et à l’élimination de 
tout ce qui peut être à l’origine 
des incendies. Dans le même 
sillage, avec la contribution des 
élèves du primaire, les agents de 
préservation des forêts ont   mené 
une opération de reboisement au 
niveau de l’école  pour démontrer 
l’importance des arbres.

Un vieil homme de 78ans,  
a été violemment percuté 
par un train. L’incident  

s’est produit, avant-hier,  vers  les 
coups de 18 heures, au niveau de 
la localité ‘’Sarouel’’. Selon des 
sources relevant de la protection 
civile, le vieil homme  se trouvait 
au niveau des rails au moment où il 
a été sévèrement touché, au niveau 
de la tête et à divers endroits de son 
corps.  La victime a été  évacuée en 
urgence  vers le CHU d’Annaba en 
vue de recevoir les premiers soins 
nécessaires. Une enquête a été 
ouverte par les éléments de sécurité. 
Rappelons qu’au niveau de ces 

mêmes lieux, plusieurs accidents 

similaires ont été enregistrés, faute 

de protection sécuritaire.

annaBa / TransporT sColaire 
De nombreux élèves pénalisés 

par le manque de transport 
à la circonscription 

‘’Benmostefa Benaouda’’

annaBa / TariFiCaTion 

des TaXieurs ColleCTiFs

Alors qu’il est  fixé par les 
pouvoirs publics à 30 DA, les taxis 
vers la Plaine Ouest augmentent 

illégalement leurs tarifs

annaBa / proTeCTion CiVile

Bilan hebdomadaire : 365 opérations de secours et 359 
interventions d’assistance des malades et blessés 

annaBa / el Bouni
Campagne de sensibilisation contre 

les feux de forets au profit des élèves 
de l’école ‘’Nahiti Mohamed’’ 

annaBa / el Bouni

Un vieil homme
 de 78 ans percuté 

par un train à Sarouel

La  nouvelle ville, ‘’Benmostefa 
Benaouda’’ (Ex-Draa Errich), 
connait un manque chronique 

de moyens de transport scolaire. De 
nombreux élèves se trouvent pénalisés par 
cette défaillance, qui mérite une attention 
urgente de la part des autorités concernées. 
Depuis des mois, les parents d’élèves 
n’ont cessé d’exprimer leur frustration 
face à l’insuffisance de bus scolaires. Il 
va de soi que cette pénurie entraîne des 
retards fréquents, des absences répétées, 

et dans certains cas, une déscolarisation 
partielle des élèves. Une plaignante, 
mère de trois enfants scolarisés, nous a fait 
part de son désarroi : « Il est inadmissible 
que nos enfants soient privés de leur droit 
à l’éducation en raison d’un manque de 
transport. Chaque matin, nous ne savons 
pas si un bus viendra les chercher ou 
non. Cela perturbe leur habitudes  et 
leur apprentissage». A cet effet, les 
habitants de cette localité réclament une 
intervention  des responsables concernés 
en vue de résoudre  leur problème. 

Le tarif  de la liaison Annaba-
Plaine Ouest (Ex-Les Allemands)   
est passé à 50 DA par personne 

alors qu’il est officiellement fixé par 
les pouvoirs publics à 30 DA. “Il s’agit 
d’une augmentation illégale décidée par 
le collectif des taxieurs privés au grand 
dam des usagers” le prétexte évoqué 
par les taxieurs est la réduction de la 
prise en charge des clients à savoir 3 
places au lieu de 4. Une situation que 
subit le simple citoyen depuis la période 
de covid. A cette allure, prendre un taxi 
collectif n’est pas une solution pour les 
petites bourses » s’exprima un employé 
rencontré sur les lieux. “La hausse perçue 
des tarifs est motivée par l’impact négatif 
de la limitation du nombre de voyageurs 
à trois (3) places  pour les véhicules de 
4 places ”, se défend un des chauffeurs. 
Les citadins demandent   le retour a 

l’ancienne tarification. Les responsables 
de la direction des transports devraient 
s’inquiéter de cette situation et prendre 
des mesures coercitives car au niveau  
des autres zône il est fait application de 
l’ancienne tarification sauf au niveau de 
la plaine Ouest. Dans ce cas-là, les autres 
vont aussi augmenter leurs tarifs.

Selon le bilan 
hebdomadaire de 
la protection civile 

couvrant la période du 12 au 
18 mai 2024, 719 opérations 
de secours et de sauvetage ont 
été réalisées sur l’ensemble 
du territoire de la wilaya 
d’Annaba, dont 365 opérations 
de secours et d’évacuation, 

permettant de porter assistance 
à 359 personnes, malades 
et blessés, qui transférées 
vers diverses structures 
hospitalières. Ledit bilan fait 
également état de 37 accidents 
de la circulation routière ayant 
nécessité 73 interventions. 
Ces accidents ont causé 34 
blessés qui ont tous été pris en 
charge et transportés vers des 

établissements de santé.
S’agissant des sinistres, les 
équipes de la protection civile 
ont maîtrisé 38 incendies, 
comprenant des feux dus à 
des défaillances électriques 
et à l’incinération de 
broussailles et herbes sèches. 
Ces interventions ont permis 
d’éviter des dommages plus 
graves, enregistrant une 

personne blessée, qui a été 
secourue et hospitalisée. En sus 
des interventions sus indiquées, 
196 opérations diverses ont 
été effectuées, aboutissant au 
secours et à la protection de 154 
personnes en danger. Lors de 
ces interventions, il est signalé 
deux personnes blessées, 
secourues et transférées vers 
des centres hospitaliers.

S.F
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ANNABA / EMPLOI

Les habitants de “Treat’’ réclament l’ouverture d’une 
annexe d’emploi dans leur commune

Les habitants de la 
commune de Treat à 
Annaba ont réclamé 

l’ouverture d’une agence  

d’emploi dans leur commune 

au lieu de se déplacer jusqu’à  

Berrahal qui regroupe de 

nombreuses communes, 
dont Oued El Aneb, Treat, 
Berrahal, et d’autres nouvelles 
agglomérations urbaines 
comme El-Kalitoussa, où la 
demande pour l’ouverture d’une 
agence d’emploi est devenue 
pressante, sans parler des 
longues files d’attente, selon 

les jeunes  de Tréat, et surtout 
que leur chance d’accéder à un 
emploi est minime par rapport 
aux nombreuses demandes qui 
arrivent à l’agence de l’emploi 
de Berrahal. Cependant, les 
habitants attendent  également  
la mise en œuvre de plusieurs 
projets d’aménagement, 

dont l’achèvement de la 
route traversant le centre 
de la commune, outre la 
réhabilitation et la préparation 
des infrastructures sportives. 
Quant au secteur des 
transports, la ligne Annaba-
Tréat sera bientôt desservie, 
pour soulager un tant soit peu 

la souffrance des habitants 
de cette commune. D’autre 
part, les habitants ont exprimé 
leur mécontentement face aux 
atermoiements des autorités 
locales concernées après les 
avoir exclus de plusieurs 
quotas de logement, ce qui a 
accru leur désarroi.

Sihem.F

ANNABA / COMMERCE

Les boissons gazeuses, jus et eaux minérales exposés 
au soleil…un danger pour la santé

Malgré les 
recommandations 
et l’interdiction de 

la DCP, certains commerçants 
continuent à entreposer les 
palettes de boissons gazeuses, 
bouteilles d’eau minérale et 
jus de fruits, sur les trottoirs, 
sous un soleil de plomb. 
C’est ce qu’on peut constater 

devant la plupart des magasins 
d’alimentation générale et 
des supérettes, y compris des 
kiosques multiservice. Beaucoup 
de commerçants faisant fi des 
règles les plus élémentaires de 
conservation des boissons. Les 
consommateurs semblent ne 
pas attacher trop d’importance 
au danger qui découle de 
l’exposition des boissons 

alimentaires au soleil et qui 
représente une véritable menace 
pour la santé. Même durant le 
transport de ces produits, aucune 

précaution n’est observée, alors 
que l’eau et les boissons doivent 
être transportées dans des 
véhicules équipés et répondant 
aux normes.« Nous vivons dans 
un pays chaud, un climat où 
les intoxications alimentaires 
surviennent fréquemment à 
cause notamment de la mauvaise 
conservation de ces produits », 
s’est exprimé un citoyen. A cet 

effet, les consommateurs doivent 
éviter d’acheter les palettes d’eau 
ou encore les bouteilles de soda 
et autres jus auprès des magasins 
qui ne respectent pas les normes 
sanitaires lors du transport et du 
stockage de leurs marchandises. 
Il est ainsi recommandé d’éviter 
de consommer l’eau minérale 
exposée à des températures 
élevées.

Imen.B

ANNABA / EXPLOITATION DU LIÈGE

Campagne de collecte du liège

La préservation des forêts 
est une préoccupation 
majeure pour la 

wilaya d’Annaba, notamment 
l’exploitation de cette matière 
qui constitue une ressource  très 
sollicitée au niveau national et 
dans le cadre de l’exportation. 
La collecte du liège est une 
activité importante dans les 
zones forestières de Seraïdi. 
Cette campagne résulte d’un 
partenariat entre la direction des 
Forêts d’Annaba et l’entreprise 

publique « Béjaïa Liège ».
En effet, des équipes de la 
direction des forêts ont procédé 
à l’extraction des écorces de 
liège au niveau des parcelles 
forestières de Seraïdi. Cette 
opération est réalisée dans le 
respect strict des protocoles 
environnementaux pour garantir 
la régénération du chêne-liège 
et la pérennité de cette ressource 
naturelle.
Les résidus de liège collectés 
sont ensuite transférés vers 
l’unité de transformation de la 

wilaya de Béjaïa. Un partenariat 
qui permet de valoriser cette 
matière qui sera par la suite 
transformée en produits finis, et 
contribuera à l’économie locale 
et nationale. Ces campagnes sont 
subordonnées à des autorisations 
spécifiques. Les agents forestiers 
régionaux, spécialisés et 
formés, délivrent des permis de 
circulation pour garantir que le 
transport des résidus de liège se 
fasse en toute légalité et dans le 
respect des normes de protection 
du patrimoine forestier.

S.Y

ANNABA / POISSONNERIE

Jugée trop cher, la sardine boudée par les citoyens

Les prix la sardine 
s’envolent de 
nouveau. Les dernières 

perturbations climatiques 
ont influé directement sur le 
rendement des pêcheurs qui 
évitent d’aller souvent en haute 
mer à cause du vent et de la pluie. 
Le manque de ce produit sur le 
marché a comme d’habitude 
provoqué la hausse des prix .En 
l’espace d’un mois, la sardine 
est passée de 800 DA/Kg à 
1100 DA/kg voir 1200DA. Elle  
est cédée à un  prix exorbitant 
qui n’est  pas à la portée des 
revenus modestes et des petites 
bourses, sans parler bien sur  
des autres espèces de poissons 
et de crustacés, notamment la 
crevette rose et le calamar qui 

n’échappent pas à cette flambée 
des prix. Les clients  se sont 
dits surpris de la flambée des 
prix. Les marchants ont estimé 
que cette situation les dépassait 
et que les citoyens boudaient le 
poisson en raison de la hausse 
des prix qui vont au delà de leur 
pouvoir d’achat.  Les vendeurs  
justifient ces prix exorbitants par 
la rareté de la sardine sur la côte 
méditerranéenne et les mauvaises 
conditions climatiques. Force 
est de constater qu’à travers la 
wilaya d’Annaba, seuls quelques 
armateurs aux moyens matériels 
et financiers conséquents 
continuent de pêcher. Pour 
les autres, il est difficile voire 
impossible de se hasarder au 
large pour ramener la sardine. 
Considéré comme la seule 

alternative aux viandes rouges, le 
poisson est devenu, par la force 
des choses, un véritable luxe 
pour le citoyen, notamment avec 
l’érosion du pouvoir d’achat. 
Une virée au marché couvert 
de la ville a permis de constater 
l’explosion du prix du poisson, 
au grand dam des citoyens, 
impuissants face à cette nouvelle 
épreuve qui défie leur porte-
monnaie. La sardine a, en effet, 
atteint le prix record de 1200 DA 
le kg, quant au poisson blanc, 
en plus d’être rare, il est tout 
simplement hors de portée pour 
les petites bourses. Le poisson 
avec ses différentes espèces est 
ainsi devenu le baromètre d’un 
pouvoir d’achat qui s’effondre 
de jour en jour. 

Imen.B



Ebrahim Raïssi, le président iranien qui était pressenti 
pour succéder au Guide suprême, est mort

A Madrid, l’internationale de l’extrême droite réunie 
par Vox pour la campagne des élections européennes

La disparition dans le crash 
de son hélicoptère de ce 
religieux ultraconservateur, 

âgé de 63 ans, survient alors que 
la région est sujette à de très vives 
tensions. Une nouvelle élection doit 
se tenir dans les cinquante prochains 
jours, selon le monde fr.
La mort du président iranien, 
Ebrahim Raïssi, dans un accident 
d’hélicoptère a été confirmée lundi 
20 mai au matin par un communiqué 
du gouvernement, après des heures 
de démentis, d’informations 
contradictoires et d’euphémismes. 
Dimanche 19 mai dans l’après-
midi, alors que les médias avaient 
d’abord parlé d’un « atterrissage 
difficile » de l’hélicoptère 
présidentiel, ils ont fini par évoquer 
« un crash », laissant penser que 
les officiels iraniens étaient d’ores 
et déjà au courant de la mort du 
président Raïssi. En début de soirée, 
le Guide suprême, Ali Khamenei, 

avait appelé les Iraniens à « prier » 
et « espérer que Dieu ramènera le 
président et ses compagnons dans 
les bras de la nation ».
« J’annonce cinq jours de 
deuil public et je présente mes 
condoléances au cher peuple iranien 
», a déclaré le plus haut responsable 
de la République islamique dans 

un communiqué publié quelques 
heures après l’annonce de la mort 
du président.
Avec lui ont également péri le 
ministre des affaires étrangères, 
Hossein Amir Abdollahian, 
le gouverneur de la région de 
l’Azerbaïdjan-Oriental, Malek 
Rahmati, et l’imam de la prière du 

vendredi de cette même province, 
Mohammad-Ali Ale-Hashem. 
Ebrahim Raïssi est mort après 
avoir rencontré, dimanche matin, 
son homologue azéri Ilham Aliev, 
à l’occasion de l’inauguration d’un 
barrage sur la rivière Araxe, proche 
de la préfecture iranienne de Khoda 
Afarin, le long de la frontière avec 
l’Azerbaïdjan. Son hélicoptère s’est 
écrasé dans un épais brouillard, 
alors que le convoi présidentiel 
se dirigeait vers la ville de Tabriz, 
où le président devait visiter une 
raffinerie de pétrole.
« L’administration ne sera pas 
perturbée »
La disparition de ce dirigeant 
survient alors que les tensions dans 
la région se sont exacerbées en 
marge de la guerre que mène Israël 
à Gaza. Le 13 avril, l’Iran avait 
lancé une attaque inédite de drones 
et de missiles contre l’Etat hébreu, 
en réponse à l’attaque israélienne 

contre le consulat iranien de Damas, 
en Syrie. En interne, le pays a 
traversé ces derniers mois des 
contestations sans précédent d’une 
partie de l’opinion publique, a été la 
cible en janvier de l’Etat islamique 
– attaque la plus meurtrière sur le 
sol iranien depuis 1978 – et subit 
une crise économique sévère.
Quelques heures avant l’annonce 
officielle de la mort d’Ebrahim 
Raïssi, dans un discours devant 
des commandants des gardiens de 
la révolution, Ali Khamenei s’était 
voulu rassurant. « La nation n’a pas 
besoin d’être inquiète ou anxieuse 
puisque l’administration du pays ne 
sera pas du tout perturbée », avait-
il déclaré. Cette déclaration laisse 
penser que peu de changements 
sont à attendre après la mort de M. 
Raïssi, les pouvoirs dans le pays 
étant exclusivement aux mains 
d’Ali Khamenei, de ses proches et 
des gardiens de la révolution.

Viktor Orban, Giorgia 
Meloni, Javier Milei ou 
encore des Américains pro-

Trump ont répondu à l’invitation 
du parti nationaliste espagnol pour 
préparer « une alliance globale 
entre les patriotes », selon le monde 
fr.
« Li-ber-tad ! Li-ber-tad ! » Dans 
les anciennes arènes du palais de 
Vistalegre, à Madrid, ce dimanche 
19 mai, les gradins débordent de 
public, les drapeaux espagnols 
virevoltent et des tonnerres 
d’applaudissements accueillent les 
dirigeants d’extrême droite venus 
d’Europe et d’ailleurs, en réponse 
à l’invitation du parti nationaliste 
espagnol Vox. Revenant en boucle 
dans leurs discours, les mots « 

wokisme », « globalisme » ou « 
socialisme » provoquent les huées 
de circonstance d’une foule exaltée. 
Le mot « liberté », lui, est scandé à 
l’envi, tandis que des injures contre 
le président du gouvernement de 
gauche espagnol, Pedro Sanchez, 
montent régulièrement des tribunes, 
où près de 10 000 personnes ont 
pris place.
Après deux jours de réunions et 
tables rondes organisées le 17 et 
18 mai dans la capitale espagnole 
par le groupe des Conservateurs 
et réformistes européens (CRE), 
auquel Vox appartient, sur « la 
liberté face à la cancel culture », « la 
gauche criminelle », « l’alternative 
conservatrice à l’immigration 
illégale » ou « le tourisme judéo-

chrétien », le parti espagnol a décidé 
d’élargir le spectre des participants 
au grand meeting de clôture Viva 
24, rampe de lancement pour les 
élections européennes du 9 juin.
L’objectif affiché par le président de 
Vox, Santiago Abascal, est aussi de 
préparer « une alliance globale entre 
les patriotes », face au « globalisme 
socialiste », au « totalitarisme 
woke » ou au « suprémacisme 
féministe », alors que le résultat aux 
européennes des partis d’extrême 
droite devrait bondir.
Des « frontières fortes »
La présidente du Rassemblement 
national, Marine Le Pen, bien 
que membre du groupe Identité 
et démocratie (ID) au Parlement 
européen, a ainsi fait le déplacement 

pour appeler à faire du 9 juin « un 
jour de délivrance et d’espérance », 
et mettre en garde contre le risque 
de faire de l’Union européenne un 
« super-Etat européen centralisé 
». Elle surfe aussi sur un discours 

anti-immigration très partagé à 
Vistalegre. « Des zones entières de 
mon pays, la France, sont livrées 
à la submersion migratoire et 
échappent aujourd’hui à l’autorité 
de l’Etat », assure-t-elle.

Plusieurs dizaines de milliers 
de personnes ont manifesté 
contre « l’autoritarisme » du 

président Andrès Manuel Lopez 
Obrador (AMLO), demandant à 
la candidate Xochitl Galvez de les 
représenter. Elle accuse un retard 
de 20 points sur son adversaire de 
gauche, qui revendique l’héritage 
d’AMLO, selon le monde fr.
L’opposition au président Andrès 
Manuel Lopez Obrador (dit 
AMLO) a fait une démonstration 
de force dimanche 19 mai, à deux 
semaines du scrutin du 2 juin, qui 
va renouveler la présidence, le 
Congrès, les mairies et neuf postes 
de gouverneur. Des rassemblements 
ont eu lieu dans les grandes villes 
du pays et en particulier dans 
la capitale Mexico, où 95 000 
personnes, selon la police, étaient 

réunies sur le Zocalo, la plus grande 
place publique du pays.
Cette marée rose, comme elle se 
dénomme, manifestait pour la 
quatrième fois depuis 2022 « contre 
l’autoritarisme du président et pour 

la démocratie ». Elle se présente 
toujours comme un mouvement de 
la société civile mais ne se définit 
plus comme non partisane, comme 
lors des mobilisations de février 
2023 contre la réforme électorale 

impulsée par le gouvernement 
mais invalidée par la Cour 
suprême. Cette fois, la marée rose 
a invité la candidate de l’opposition 
Xochitl Galvez à s’exprimer 
et à la représenter à l’élection 
présidentielle.
Ainsi, au milieu du rose dominant 
porté par les manifestants, 
apparaissaient les drapeaux bleus 
du PAN, rouges du PRI et jaunes du 
PRD, les trois partis politiques réunis 
derrière la candidature de Xochitl 
Galvez. « Nous ne sommes pas 
neutres et ne l’avons jamais été, car 
nous luttons depuis le début contre 
le président. Et la seule qui peut 
mettre fin à la dictature obradiste, 
c’est Xochitl Galvez. Donc il 
était logique qu’elle devienne 
notre leader », estime le médecin 
Martin Esteban Hernandez, qui 

participait à cette marche pour la 
troisième fois. L’immense majorité 
des participants appartiennent aux 
classes privilégiées du pays, cible 
préférée des attaques du président 
dans sa conférence de presse 
quotidienne (mañanera).
Galvez en contradiction avec son 
parti
A plusieurs reprises dans son 
discours, la candidate a insisté sur le 
caractère citoyen de la mobilisation 
en affirmant qu’« avant les partis 
politiques, ce sont la République, la 
démocratie et notre pays qui nous 
réunissent ». La sénatrice, qui a 
près de 20 points de retard dans tous 
les sondages depuis des mois sur 
la candidate de la gauche, Claudia 
Sheinbaum, a tenté tout au long de 
cette campagne de se détacher des 
partis qui la soutiennent.
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Retour au calme près de Tripoli après de violents combats

Dans le désert syrien, des milliers de déplacés oubliés

Les violents 
affrontements qui ont 
opposé des groupes 

armés rivaux à Zawiya, près 
de la capitale libyenne, ont 
cessé samedi soir grâce à 
une médiation tribale, a 
indiqué dimanche à l’AFP un 
responsable de cette ville de 
l’ouest libyen.
Ces affrontements déclenchés 
vendredi soir, s’étaient 
poursuivis le lendemain à 
Zawiya, à 45 km à l’ouest 
de Tripoli, faisant “un mort 
et plusieurs blessés ainsi que 
des dégâts aux habitations et 
sièges publics”, a précisé ce 

responsable de la Direction 
de sécurité sous couvert de 
l’anonymat.
Les violences “ont cessé 
(samedi) soir, grâce à une 
médiation des notables et 
chefs tribaux de la ville”, 
a-t-il ajouté, sans donner de 
précisions sur  les raisons des 
affrontements.
Samedi, les écoles de Zawiya 
n’ont pas ouvert et certaines 
routes menant à la ville ont 
été fermées.
Routes fermées 
La Mission des Nations 
unies en Libye (Manul) avait 
appelé “à la fin immédiate 

des hostilités”, exhortant 
les autorités à “assurer la 
protection et la sécurité des 
civils”, selon un communiqué 
succinct publié sur X.
La Libye se remet difficilement 
des années de guerre et de 
chaos qui ont suivi la révolte 
de 2011. Elle est divisée entre 
un gouvernement établi à 
Tripoli, reconnu par l’ONU, 
et une administration rivale 
dans l’est du pays.
Malgré un relatif retour 
au calme observé depuis 
quelques années, des 
affrontements se produisent 
périodiquement entre la 

myriade de groupes armés 
présents dans le pays.
Mi-avril, de brefs 
affrontements ont opposé des 
groupes armés influents au 

coeur de la capitale libyenne.
En août 2023, des combats 
entre deux puissants groupes 
armés à Tripoli avaient fait 55 
morts.

Dans un camp d’une 
région désertique aux 
confins de la Syrie, 

des milliers de déplacés fuyant 
la guerre dans leur pays sont 
“pris au piège” depuis des 
années, dépendant d’une aide 
qui ne leur parvient qu’au 
compte-gouttes.
Au milieu d’un paysage 
lunaire balayé par les tempêtes 
du désert, le camp de Rokbane 
est situé dans un no man’s land 
près de la frontière avec l’Irak 
et la Jordanie, qui ont tous 
deux fermé leurs frontières aux 
réfugiés syriens.
“Nous sommes pris au piège”, 
regrette Khaled, un policier 
de 50 ans ayant fait défection, 
qui refuse de donner son nom 
de famille pour des raisons de 

sécurité.
“Nous ne pouvons pas nous 
rendre (dans les autres régions) 
de Syrie car nous sommes 
recherchés par le régime, et 
nous ne pouvons pas entrer en 
Jordanie ou en Irak”, ajoute-t-
il.
Khaled a fui il y a huit ans sa 
région du centre de la Syrie, 
pour échapper aux exactions 
des jihadistes du groupe Etat 
islamique et aux forces du 
régime.
Le conflit en Syrie s’est 
déclenché en 2011 par la 
répression de manifestations 
prodémocratie, et s’est 
complexifié au fil des ans 
avec l’implication d’acteurs 
régionaux, de puissances 
étrangères et de groupes 

jihadistes, sur un territoire de 
plus en plus morcelé.
Le camp de Rokbane est situé 
dans une enclave protégée 
par une base militaire de 
la coalition internationale 
antijihadiste dirigée par 
Washington.
Le régime syrien contrôle les 
zones tout autour et le passage 
de l’aide est tributaire de son 
bon vouloir.
Rokbane a été établi en 2014, 
au plus fort de la guerre et 
a compté à un moment plus 
de 100.000 résidents, mais 
il n’en reste plus que 8.000 
aujourd’hui.
« De pain et de thé »
Poussés par la faim, la pauvreté 
et l’absence de soins, un grand 
nombre de déplacés sont partis, 

surtout depuis que la Jordanie 
a fermé sa frontière en 2016.
L’ONU qualifie la situation 
de “désespérée” dans le 
camp où aucun convoi d’aide 
humanitaire n’a pénétré 
depuis 2019. Les vivres y sont 
acheminées en contrebande et 

revendues à prix d’or.
Mais les habitants risquent de 
ne plus recevoir ces maigres 
réserves. Ils affirmant que les 
postes de contrôle du régime 
ont mis fin à tous les itinéraires 
de contrebande vers le camp il 
y a environ un mois.
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Le procureur de la CPI requiert des mandats d’arrêt contre 
Netanyahu, Gallant 

Le procureur de la Cour 
pénale internationale 
(CPI), Karim Khan, a 

annoncé lundi avoir déposé 
une requête pour la délivrance 
de mandats d’arrêt contre le 
Premier ministre israélien 
Benjamin Netanyahu et son 
ministre de la Défense Yoav 
Gallant pour crimes de guerre 
et crimes contre l’humanité 
présumés dans la bande de 
Gaza.
Karim Khan a également 
demandé la délivrance de 
mandats d’arrêt contre trois 
dirigeants du Hamas, Yahya 
Sinouar, chef du groupe 
islamiste palestinien à Gaza, 
Mohammed Deif, chef des 
brigades Al Qassam, et Ismaïl 
Haniyeh, chef du Bureau 
politique du Hamas, pour 
des crimes présumés commis 
depuis le 7 octobre en Israël 

et à Gaza.
Les juges indépendants de la 
CPI devront déterminer si les 
conditions sont réunies pour 
délivrer des mandats d’arrêt, 
précise Karim Khan.
La CPI, qui compte 123 pays 
membres, ne dispose pas de 
sa propre police et compte sur 
la coopération des Etats pour 
procéder aux arrestations et à 
la remise des suspects. Israël 
et son principal allié, les États-
Unis, ne sont pas membres de 
la CPI, de même que la Chine 
et la Russie.
Les dirigeants israéliens 
et palestiniens ont 
précédemment rejeté les 
accusations de crimes de 
guerre.
 “Aujourd’hui plus que jamais, 
nous devons démontrer 
collectivement que le droit 
international humanitaire, qui 

dicte les normes à respecter en 
temps de guerre, s’applique 
de façon impartiale à toutes 
les parties à un conflit armé 
dans l’ensemble des situations 
portées devant mon Bureau et 
la Cour”, a déclaré le procureur 
dans un communiqué.
“C’est ainsi que nous pourrons 
démontrer concrètement que 
toutes les vies humaines se 
valent.”
CRIMES DE GUERRE ET 
CONTRE L’HUMANITÉ 

PRÉSUMÉS
Parmi les crimes présumés 
reprochés à Benjamin 
Netanyahu et Yoav Gallant, 
Karim Khan liste le “fait 
d’affamer délibérément 
des civils comme méthode 
de guerre”, “de diriger 
intentionnellement des 
attaques contre la population 
civile” ou encore “l’homicide 

intentionnel” dans la bande de 
Gaza à compter du 8 octobre 
2023 au moins.
Les chefs du Hamas sont eux 
mis en cause pour des fait 
notamment de “prise d’otages 
en tant que crime de guerre”, 
“extermination en tant que 
crime contre l’humanité”, 
torture, viols et violences 
sexuelles.
Plusieurs responsables 
israéliens et palestiniens 
ont dénoncé la démarche du 
procureur de la CPI.
“Établir un parallèle entre 
les dirigeants d’un pays 
démocratique déterminé à se 
défendre contre une terreur 
méprisable et les dirigeants 
d’une organisation terroriste 
assoiffée de sang (le Hamas) 
est une profonde distorsion de 
la justice et une faillite morale 
flagrante”, a déclaré Benny 

Gantz, ministre du cabinet de 
guerre.
Sami Abou Zouhri, haut 
responsable du Hamas, a 
affirmé que la décision de 
la CPI mettait “sur un pied 
d’égalité la victime et le 
bourreau”.
Plus de 35.000 Palestiniens 
ont été tués à Gaza depuis 
octobre, selon le ministère de 
la Santé de l’enclave, et les 
organisations humanitaires 
ont également mis en garde 
contre une famine généralisée 
et de graves pénuries de 
carburant et de fournitures 
médicales.
Quelque 1.200 personnes ont 
été tuées et plus de 250 prises 
en otages lors des massacres 
menés par le Hamas le 7 
octobre, selon les décomptes 
israéliens.



en :
Deux cadres rassurent Petkovic

FaF :
Une semaine décisive attend la fédération

A l’approche des deux 
rendez-vous importants 
auxquels l’EN prendra 

part, à savoir les rencontres 
des éliminatoires de la Coupe 
du monde 2026 contre 
respectivement la Guinée le 6 
juin à Alger et l’Ouganda le 10 
du même mois à Kampala afin de 
bien négocier ces deux matches, 
le sélectionneur national doit 
disposer de joueurs qui arriveront 
au stage en très bonne forme. A 
cet effet, Vladimir Petkovic a 
reçu quelques bonnes nouvelles 
avec notamment des cadres.

Mahrez : si retour il y a…
La grande star algérienne figure 
dans la pré-liste de l’EN pour le 
stage de mois de juin, en attendant 
la confirmation de sa présence à 
ce regroupement, Riyad Mahrez 
affiche ces derniers temps une 
forme éblouissante en continuant 
à améliorer ses statistiques cette 
saison. Ce samedi, le magique 
gaucher algérien a marqué 
son 12e but et délivré  sa 14e 
passe décisive face à Al Abha. 
Grâce à son apport et celui 
d’autres coéquipiers, Al Ahly 
Djeddah conserve sa place sur 
le podium de la Saudi Pro (3e). 
Un parcours jugé excellent pour 
une équipe qui évoluait la saison 
passée en L2. Certes de par 

son rang de star planétaire, les 
Ahlaouis sont souvent exigeant 
avec lui, mais comme c’est un 
joueur qui a toujours vécu la 
pression notamment lors de 
ses années à Manchester City, 
Riyad Mahrez a toujours géré 
cette pression. D’ailleurs, les 
Algériens attendent avec une 
grande curiosité quel visage il 
affichera à son retour en sélection 
nationale. Eux qui ne gardent pas 
un bon souvenir de sa dernière 
apparition avec l’EN en Côte 
d’Ivoire souhaitent évidement 
qu’à son retour, il les régalera 
comme au bon vieux temps où 
il était souvent décisif quand il 
enfilait le maillot national. A 33 
ans, il reste un élément sur qui 
l’EN peut compter pour assurer 
ses futurs objectifs. L’un d’eux 

est de se qualifier en Coupe du 
monde 2026. Mahrez qui ne 
garde pas un excellent souvenir 
de sa première participation 
avec l’EN au Mondial 2014 au 
Brésil (il n’a joué qu’une petite 
mi-temps contre la Belgique) n’a 
pas envie de rater le prochain 
Mondial, qui sera en principe le 
dernier de sa carrière. Afin que 
son vœu soit exaucé, sa présence 
est impérative pour le stage de 
juin. D’après notre source, s’il 
fera l’impasse sur ce stage. Après 
avoir demandé à être dispensé de 
celui du mois de mars, il mettrait 
en péril sa carrière en équipe 
nationale mais comme c’est 
quelqu’un d’assez intelligent, 
il ne devrait solliciter, assurent 
ses proches, une dispense pour 
le stage de juin d’autant que 

contrairement à celui du mois 
de mars où les Verts avaient joué 
des matchs amicaux (Tournoi 
FIFA Séries 2024). Cette fois, il 
est question de matchs officiels 
qui sont très importants. Comme 
il traverse une bonne période, ce 
sera l’occasion aussi pour lui de 
faire un retour tonitruant en EN.

Bennacer : 
Le nouveau leader du Milan

Après avoir eu l’honneur de 
porter le brassard de capitaine 
la semaine dernière, Ismail 
Bennacer a marqué son deuxième 
but en une semaine avec le Milan 
AC avant-hier, en transformant 
un penalty imparablement contre 
Torino. Alors que depuis un bon 
moment, il est annoncé partant. 
Le poumon de l’EN a déclaré à 
DAZN après le match samedi 
soir : ‘’ Qu’après 6 saisons au 
Milan AC, j’aimerais bien rester 
dans ce grand club. J’essaie de 
donner quelque chose de plus, 
je dois apprendre ce rôle de 
leader et être un exemple.’’ Du 
côté du club lombard, avec les 
départs de Giroud et Kjaer, on 
pense qu’Ismail Bennacer peut 
assumer parfaitement bien  ce 
rôle de leader. ‘’ Moi, leader ? 
Ce n’est pas quelque chose que 
l’on prépare, c’est quelque chose 
que j’ai essayé d’apprendre de 

ceux qui sont leaders. Bien sûr, 
la saison prochaine  je ferai tout 
ce que je peux. Je ne suis pas  
quelqu’un qui parle beaucoup 
en dehors du terrain ; par contre 
sur le terrain, je serai toujours 
là et je donnerai toujours tout, 
en essayant d’aider l’équipe de 
la meilleure façon possible.’’ 
Clairement Ismail Bennacer 
n’a pas l’intention de quitter le 
Milan AC cet été, s’il l’on se fie 
à sa déclaration ce samedi au 
micro de DAZN. S’il reste au 
Milan, ce sera une bonne chose 
pour l’équipe nationale car cela 
lui permettra de garder son top 
niveau. Après une CAN 2023 
ratée (il s’est blessé la veille 
du deuxième match contre le 
Burkina Faso), Ismail Bennacer 
arrivera au stage de juin en 
excellente forme. C’est l’autre 
bonne nouvelle pour Vladimir 
Petkovic qui, a rappelons- le, 
convoqué le milieu de terrain du 
Milan dans sa 1re liste au mois 
de mars mais il fut obligé de le 
libérer de ce regroupement à 
cause d’un petit souci de santé. 
En outre avec sa fougue et 
les efforts qu’il déploie sur le 
terrain, sans oublier sa capacité 
de casser les lignes, sa présence 
fera énormément de bien au 
milieu de terrain de l’EN.

Les regards seront tournés 
en direction de la 
Fédération algérienne de 

football lors des prochains jours, 
d’où plusieurs décisions sont 
attendues. De retour de Bangkok 
où ils ont pris part aux travaux 
du 74e Congrès de la FIFA, le 
président de la FAF Walid Sadi 
et son secrétaire général se sont 
rapidement remis au travail, 
il faut dire qu’il n’y avait pas 
de temps à perdre, les travaux 
de l’AGO de samedi prochain 
représentent une priorité pour 
enclencher d’autres processus 
dont celui de l’Agex pour 
l’amendement des statuts.
L’assemblée générale reste 
donc la priorité absolue, mais 
avant, vendredi prochain, le 
BF va se réunir au siège de 
la fédération afin  d’aborder 
plusieurs sujets relatifs à la 
compétition locale, à la gestion 
de la fédération mais aussi au 
calendrier FIFA et les différents 
rendez-vous des sélections. Le 
long voyage du président de la 
FAF en Thaïlande a été riche 
en enseignements, il faut savoir 
que l’instance fédérale en avait 
gros sur le cœur et avait besoin 
de plonger dans ce bain de foule 
spécial en Asie, où Sadi a eu à 
rencontrer de hauts responsables 

du football des 4 coins de la 
planète, mais comme on le sait, 
c’est le face-à-face avec Motsepe 
qui importait le plus, l’objectif 
était de crever l’abcès et crier 
haut et fort les maux du football 
algérien et des responsables, 
contrariés par l’affaire RSB-
USMA, les discussions ont 
permis d’ouvrir ce chapitre 
et de pousser Motsepe et son 
secrétaire général à reconnaître 
implicitement leur tort, c’est 
ce qui s’est d’ailleurs dégagé 
de cette réunion qui aura été 
riche en enseignements. Cela 
sera l’un des sujets à débattre 
lors de la réunion du Bureau 
fédéral, mais avant cela, il y 
aura dès demain un rendez-vous 
important, celui du Collège 
technique national, invité à se 
réunir pour la première fois 
depuis son installation.
Comme on le sait, le Collège 
technique est un organe 
consultatif chargé de formuler 
des propositions ou des 
recommandations pour la 
promotion et le développement 
du football. Il est présidé par le 
Directeur technique national et 
se réunit au moins deux fois par 
an. Il aura cette fois à étudier une 
série de propositions relatives 
aux dispositions réglementaires 

de la prochaine saison, dont 
certains points notamment celui 
qui est lié à la répartition des 
divisions et l’annulation ou pas 
du championnat de la réserve, le 
Collège émettra son avis qui sera 
exposé devant les membres du 
BF ce vendredi. Une feuille de 
route pour l’exercice prochain 
sera établie au terme de ces deux 
RDV. Le BF aura donc à évoquer 
l’exercice prochain, il validera 
les dates du début des différents 
championnats, mais surtout 
annoncerait la date de la finale 
de la coupe d’Algérie, cette 

dernière n’est pas connue, et le 
public comment à s’impatienter, 
tout comme l’impatience des 
spécialistes du football qui 
attendent encore l’épilogue du 
dossier épineux du cumul de 
fonctions, qui n’a pas encore été 
solutionné, l’affaire de l’USMA 
auprès de la CAF et du TAS sera 
elle aussi débattue, ainsi que le 
stage des Verts A ainsi que ceux 
des autres catégories en présence 
du DTN dont l’intervention sera 
attendue.
Le dossier de l’amendement des 
statuts aura lui aussi une grande 

importance, du moment que tout 
est fin prêt pour l’organisation 
de la très attendue AGEX, 
d’ailleurs ces statuts devraient 
être exposés devant le BF 
vendredi, les membres de l’AG 
aussi seront tenus au courant 
des modifications apportées, 
avant le déclenchement du 
processus électoral à travers la 
convocation d’une assemblée 
extraordinaire pour se mettre en 
conformité et faciliter aux ligues 
pour suivre le pas plus dans les 
délais fixés par le MJS.
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Les surprenantes révélations de Jürgen Klopp sur la suite 
de sa carrière

La grosse décision du Real Madrid avec Arda Güler

Haaland envoie un message clair à ses détracteurs

Achevant son aventure 
à Liverpool avec une 
victoire hier face à 

Wolverhampton (2-0), Jürgen 
Klopp a mis fin à une histoire 
d’amour de 8 ans avec les Reds. 
Alors qu’il a annoncé prendre 
une pause, la question de son 
avenir d’entraîneur est au coeur 
des débats.
Clap de fin pour Jürgen Klopp 
à Liverpool ! Ce dimanche 
lors d’une victoire 2-0 contre 
Wolverhampton, le coach 
allemand a terminé son aventure 
avec les Reds où il aura écrit 
les plus beaux moments de 
sa carrière. Vainqueur de la 
Ligue des Champions 2019, 
de la Premier League 2020, de 
la Coupe du monde des Clubs 
2020, de la Supercoupe de 
l’UEFA 2020 de la Carabao Cup 
2022 et 2024, de la FA Cup 2022 
et de la Supercoupe d’Angleterre 
2023, Jürgen Klopp aura marqué 

de son empreinte le club anglais 
en devenant l’une de ses figures 
marquantes. 489 matches à la 
tête des Reds qui provoquent 
beaucoup d’épuisement pour le 
coach allemand. «Si vous me 
demandez ‘Entraînerez-vous à 
nouveau un jour?’, aujourd’hui 
je vous répondrais non. Mais je 
ne sais pas comment les choses 
vont tourner puisque je n’ai 
évidemment jamais été dans 
cette situation» avait-il expliqué 

en janvier dernier.
Désormais, l’ancien de Mayence 
et du Borussia Dortmund a eu le 
temps de réfléchir et de digérer ce 
choix. Après avoir reçu un éloge 
des Reds contre Wolverhampton, 
Jürgen Klopp va pouvoir se 
reposer et récupérer des forces 
avant d’éventuellement repartir 
sur un autre projet. En tout cas, 
cette pause sera très importante 
pour le coach de 56 ans et il veut 
avant tout profiter comme il l’a 

confié : «je n’ai aucune idée (de 
ce que je ferai demain ndlr). J’ai 
assez de choses à faire, la vie 
privée doit aussi être planifiée, 
mais j’ai été ici pour faire des 
choses et probablement Ulla (sa 
femme ndlr) me dira où nous 
allons. Je n’ai aucune idée de ce 
qui s’en vient. Nous avons une 
fête ce soir.»

Jürgen Klopp a besoin 
de reprendre des forces

Jürgen Klopp sait qu’il sera un 
entraîneur recherché et que de 
nombreux clubs tenteront de 
l’approcher. Pour autant, il a 
expliqué qu’il n’allait pas suivre 
cela de près et attendra le bon 
moment s’il doit se lancer dans 
un autre projet. Cela ne devrait 
pas arriver au cours de la saison 
prochaine puisqu’il a vraiment 
besoin de couper : «je ne cherche 
pas la prochaine opportunité et 
quels clubs sont disponibles et 
des trucs comme ça. Il y aura des 

opportunités, mais je ne réfléchis 
pas en me disant «peut-être que 
dans un an je les saisirai»».
Par contre Jürgen Klopp est 
surpris de voir que tout le monde 
l’attend repartir dans un projet. 
Le coach allemand a appuyé de 
nouveau et comme souvent dans 
sa carrière qu’il ne se voyait pas 
continuer en tant qu’entraîneur 
jusqu’à un âge avancé : «je 
ne sais pas pourquoi personne 
ne croit que je ne serai plus 
jamais manager d’un club, mais 
j’imagine que c’est parce que ce 
métier semble être une drogue, 
qu’il y a beaucoup de retours et 
que tout le monde bosse jusqu’à 
70 ans dans la profession. 
Les gens peuvent fonctionner 
différemment, moi j’ai besoin 
de ressentir l’étincelle, d’avoir 
l’énergie, j’ai besoin de toutes 
ces choses-là. Mais je suis vide.»

Auteur de prestations 
convaincantes ces 
dernières semaines, le 

milieu de terrain turc et le Real 
Madrid ont pris une décision 
pour la saison prochaine.

Enfin, diront certains. 
Condamné au banc de touche 
pendant la plus grosse partie 
de la saison, Arda Güler a eu 
énormément de temps de jeu ces 
dernières semaines. Le milieu 

de terrain turc a bien profité des 
opportunités offertes par Carlo 
Ancelotti, et a rendu plusieurs 
copies plus que satisfaisantes. 
De quoi mettre fin à ce malaise 
qui existait à Madrid, et qui 
menait, inévitablement, à 
des rumeurs de départ plutôt 
insistantes.
Titularisé régulièrement depuis 
ce match du 26 avril dernier 
contre la Real Sociedad - il a 
démarré 4 des 5 matchs joués 
en Liga - l’ancien du Fener a 
enchaîné les bonnes prestations. 
Il a montré toute l’étendue de 
son talent et de ses qualités 
techniques, en plus d’avoir sorti 
une casquette de buteur qu’on 
ne lui connaissait pas forcément, 

avec 5 réalisations sur ces 5 
rencontres. Face à Villarreal 
dimanche, il a inscrit un doublé 
et s’est promené sur la pelouse 
du Sous-Marin Jaune, prouvant 
qu’il a clairement sa place dans 
l’effectif merengue.

C’est acté !
Une réconciliation totale qui a, 
selon Marca, poussé le joueur 
comme le club à prendre une 
grosse décision : le conserver la 
saison prochaine. Si l’hypothèse 
d’un prêt était souvent évoquée 
et considérée comme crédible 
jusqu’ici, les choses ont changé. 
Tout d’abord, raison principale 
: le concerné a prouvé être 
au niveau pour jouer au Real 
Madrid.

Puis, les dirigeants du Madrid 
estiment qu’un prêt peut aussi 
être risqué, et le club n’aurait 
pas vraiment le contrôle sur le 
joueur dans le cas où les choses 
venaient à se compliquer. Rester 
à Madrid, dans un cadre ultra-
compétitif, est le contexte idéal 
pour continuer de se former 
et de progresser au meilleur 
niveau. L’état-major du club a 
aussi totalement confiance en 
Carlo Ancelotti sur la gestion 
du joueur et sait que même si la 
concurrence est rude, l’Italien 
saura encadrer et permettre au 
Turc de continuer son évolution. 
Les clubs intéressés par ses 
services vont donc devoir se 
tourner vers d’autres pistes…

L’attaquant norvégien, 
meilleur buteur de 
Premier League, a dû 

affronter certaines critiques au 
cours de la saison.
Dimanche, en s’imposant face 
à West Ham (3-1), Manchester 
City a remporté le championnat 
d’Angleterre pour la quatrième 
fois consécutive. Erling Haaland 
n’a pas trouvé le chemin des filets 
lors de cette rencontre, ce qui ne 
l’empêche pas de terminer en tête 
du classement des buteurs de la 
Premier League.
Cette saison, l’attaquant norvégien 
a inscrit 41 buts avec les Citizens, 
en 50 matches, toutes compétitions 
confondues. Des statistiques 
démentielles, mais en deça de 
celles de l’exercice précédent (56 
réalisations en 57 rencontres). 
Certains observateurs ont même 
jugé que sa saison 2023-2024 
n’était pas à la hauteur des attentes.

Haaland fait taire ses haters
Erling Haaland s’est fait un malin 
plaisir de leur répondre. « C’est 
juste bien, ça ! Plus il y a de haters 
et de critiques, mieux vous êtes. Si 
c’est une mauvaise saison… J’y 
suis, alors ça ne peut qu’augmenter 
! », a prévenu surViaPlay l’ancien 
joueur du Borussia Dortmund 
après le succès contre West Ham 
United (3-1), dimanche à l’Etihad 
Stadium.

Le classement des meileurs 
buteurs de Premier League

Erling Haaland (Manchester City) 
27 buts
Cole Palmer (Chelsea) 22 buts
Alexander Isak (Newcastle) 21 
buts
Phil Foden (Manchester City) 19 
buts
Ollie Watkins (Aston Villa) 19 buts
Dominic Solanke (Bournemouth) 
19 buts
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Apple va lancer des fonctions de contrôle d’un iPhone 
ou iPad par le regard 

La Nasa développe des trains à lévitation magnétique
 qui circuleront sur la Lune 

En Bref...

Apple vient de dévoiler 
l’arrivée de nouvelles 
fonctions destinées à 

aider les personnes handicapées 
à utiliser un iPhone ou un iPad. 
Une de ces options permettra de 
contrôler l’interface avec le seul 
mouvement des yeux.

En cette journée du Global 
Accessibility Awareness Day, 
la journée mondiale de la 
sensibilisation à l’inclusion 
numérique des personnes 
vivant avec un handicap, Apple 
vient d’annoncer l’arrivée de 
nouvelles fonctions offrant plus 
d’accessibilité sur un iPhone ou 
un iPad.

L’option la plus impressionnante, 
portera le nom d’Eye Tracking. 
Elle permettra aux utilisateurs 
handicapés physiques de 

contrôler l›interface d›iOS avec 
les mouvements des yeux. La 
fonction utilise la caméra frontale 
pour observer les déplacements 

des yeux et, grâce à une IA et 
l’apprentissage automatique, le 
système est capable de calibrer 
et de configurer Eye Tracking en 

quelques secondes, selon Apple.

Si le procédé est très utile 
pour les utilisateurs privés de 
l›usage de leurs membres, la 
technologie apporte également 
quelques interrogations. En la 
détournant, elle pourrait bien 
servir à déterminer le temps 
passé à lire un article ou bien à 
savoir ce qui peut « accrocher 
» l›œil dans une page ou sur un 
réseau social pour pousser des 
contenus. De son côté Apple se 
veut rassurant et précise que les 
données restent localisées sur 
l›appareil et ne sont pas envoyés 
vers ses serveurs.

Quand l’iPhone soigne le mal 
des transports

Une autre option d’accessibilité 
appelée Music Haptics 
permettra aux personnes 

souffrant de surdité de découvrir 
la musique via des vibrations 
de l›appareil. Un autre outil 
pour les malvoyants servira à 
créer des raccourcis vocaux 
personnalisés.

Au contraire, pour les personnes 
souffrant de maladies qui 
affectent la parole, une autre 
option sera capable d›améliorer 
la compréhension vocale de l›IA. 
Enfin, et cela ne concerne pas le 
handicap, Vehicle Motion Cues 
est une fonction qui est censée 
permettre de réduire le mal des 
transports lorsque l›on utilise un 
iPhone ou un iPad. Des signaux 
visuels s›affichent à l›écran pour 
représenter les changements de 
direction, ce qui permettrait de 
réduire les conflits sensoriels qui 
peuvent donner la nausée.

Des chercheurs de la Nasa 
planchent sur un système de 
réseau ferroviaire par lévitation 
sur la Lune pour transporter des 
matériaux issus du sol vers la 
base lunaire.

Pour l’installation d’une base 
lunaire, la Nasa à débloqué un 
financement pour que ses équipes 
puissent proposer les idées 
de concepts les plus insolites. 
C’est l’objectif du programme 
Niac (Innovative Advanced 
Concepts) de l’agence. Parmi 
les projets, l’un d’eux apparait 
aussi incongru que génial. Il 
s’agirait de construire sur l’astre 
un réseau ferroviaire pour 
acheminer des matériaux, de 
l’eau, de l’hydrogène provenant 
du sol lunaire pour alimenter la 
base.

Mais pas question d›installer une 
voie ferrée, les ingénieurs ont 
imaginé l›équivalent d›un train 
à lévitation magnétique baptisé 
Float pour Flexible Levitation on 
a Track, c›est-à-dire un système 
à lévitation flexible sur une 
piste. Des robots magnétiques 
transporteurs glisseraient au-
dessus d›une piste composée 
d›un film flexible épousant la 
surface du terrain. Cette piste 
serait composée de trois couches 
: du graphite pour générer la 
lévitation magnétique, une 
couche de circuit contrôlant la 
poussée électromagnétique et 
enfin une couche photovoltaïque 
en surface qui permettrait 
de générer de l›énergie pour 
alimenter la base lunaire.

Des robots magnétiques déjà 

développés

Le concept Float est tellement 
séduisant que son équipe vient 
d›obtenir un financement 
pour le poursuivre. Durant les 
deux prochaines années, les 
chercheurs vont donc plancher 
sur les risques environnementaux 
qui pourraient engendrer la 
dégradation de cette piste. 
C›est notamment le cas des 
changements de températures 
extrêmes et des niveaux de 
radiations élevés.

Ils passeront ensuite à la mise 
au point d’un prototype pour 
réaliser des tests en prenant 
en compte ces risques. Les 
chercheurs ont déjà mis au point 
des petits robots magnétiques de 
10 cm². À la fin de cette nouvelle 
phase de développement, ils 

comptent créer des robots de 
100 cm². Mais il s’agira toujours 
de modèles réduits, par rapport 
à l’objectif réel. En attendant, 
les scientifiques mènent des 

simulations informatiques pour 

tester virtuellement leur modèle 

sur plusieurs zones du pôle Sud 

de la Lune.

Un moment d’inattention. On a 
beau être le plus prudent possible, 
il y a de fortes chances qu’un jour, 

une personne mal intentionnée 
arrive à nous dérober notre 
téléphone. Pour contre-attaquer, 

Google a décidé de développer 
une nouvelle fonctionnalité 
permettant de verrouiller le 
téléphone au premier mouvement 
brusque dans le cas d’un vol à 
l’arraché par exemple.

Pratique, l’option devrait être 
disponible dans les prochains 
mois pour tous les téléphones 
équipés d’Android 10 et toutes 
les versions ultérieures jusqu’à 
Android 15, confirment nos 
confrères de 01net. Cette nouvelle 
fonctionnalité utilise des capteurs 

de mouvement et de l’intelligence 
artificielle, explique le média.
D’autres fonctionnalités à venir

Et que se passe-t-il si c’est le 
propriétaire du téléphone qui 
fait un mouvement brusque sans 
faire exprès ? Pas d’inquiétude 
pour les maladroits, comme pour 
déverrouiller le téléphone en 
temps normal, il suffit du code 
de déverrouillage ou d’un moyen 
biométrique.

Cette fonctionnalité 
s’accompagne d’autres 

nouveautés, notamment l’ajout 
d’une authentification pour 
désactiver la fonction de 
localisation, la possibilité de 
verrouiller le téléphone volé à 
partir de n’importe quel autre 
appareil grâce au numéro 
de téléphone et un système 
d’authentification à distance. 
Les utilisateurs sous Android 10 
et suivants pourront dormir plus 
tranquilles, ou du moins limiter 
la panique qui suit le larcin.
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Vous rêvez d’un meilleur 
confort digestif au 
quotidien ? Pour 

dire stop au ventre gonflé, 
douleurs abdominales et gazs 
intestinaux, voici 9 remèdes 
naturels et simples à adopter.
Avoir des ballonnements et 
des douleurs abdominales peut 
devenir extrêmement gênant 
au quotidien. Et après avoir 
essayé plusieurs médicaments 
pour les soulager, vous êtes 
finalement de retour à la 
case départ. Rassurez-vous, 
plusieurs méthodes naturelles 
permettent de soulager et 
diminuer efficacement le ventre 
gonflé, les gaz intestinaux et les 
douleurs abdominales. Pensez 
d’abord à boire beaucoup d’eau 
afin de favoriser la digestion et 
à prévenir la rétention d’eau. 
Complétez l’hydratation à 
base d’eau et de tisane par de 
la marche afin de stimuler le 
transit et soulager les gaz. Pour 
aller plus loin, voici 9 remèdes 
simples et naturels pour obtenir 
un meilleur confort digestif.

Quels aliments faut-il manger 
pour éviter les ballonnements 

?
Manger sain ne veut pas 
dire digeste : problème 
d’association alimentaire, excès 
de fibres ou de légumineuses, 
les salades et poke bowls 
ralentissent parfois la digestion.

Mâcher les aliments, c’est la 
première étape de la digestion 

: la salive contient des 
enzymes semblables à celle du 
pancréas et facilite son travail.
Délaisser les aliments 
transformés et industriels, 
les graisses cuites, les farines 
blanches, trop de sucre.
Manger chaud ou tiède -pas 
brûlant ou froid- et opter pour 
des cuissons lentes et douces.

Les huiles essentielles sont-
elles efficaces pour soulager 

les ballonnements ?

Mélangez 3 gouttes d’huiles 
essentielles de menthe poivrée 
avec de l’huile végétale et 
massez-vous l’abdomen dans 
le sens des aiguilles d’une 
montre. La menthe poivrée 
calme les spasmes intestinaux 
et stimule la digestion.

Privilégier la marche 
et l’automassage
En Chine, il est courant de faire 
100 pas ou plus après le repas. 
Associez cette pratique à un 
massage du ventre. En marchant, 
les muscles des jambes stimulent 
énergétiquement, via les 
méridiens, les organes digestifs.

Comment faire dégonfler le 
ventre rapidement grâce aux 

plantes médicinales ?
La gentiane est aujourd’hui 
une plante apéritive que l’on 
retrouve dans certaines boissons 
alcoolisées. Mais autrefois, 
elle était utilisée comme plante 
médicinale. Retrouvez ses 
vertus digestives en prenant 
une cuillère à café sous forme 

d’extrait de plante fraîche 
(Ladrôme) ou de teinture mère 
(Herbiolys) avant chaque repas.
La solution nutrition
L’ananas est très riche en 
enzymes végétales, utiles au 
processus de digestion. On 
peut bien sûr en manger frais. 
Mais en cas de ballonnements, 
une gélule aux extraits de tige 
d’ananas à chaque repas sera 
plus utile. Cette dernière est 
riche en bromélaïne, une enzyme 
qui facilite la digestion des 
protéines et des matières grasses.
L’astuce express pour 
se débarrasser des 
ballonnements au quotidien
Évitez de vous mettre à table 
si vous êtes en colère, stressée 
ou énervée. En médecine 
chinoise, ces émotions 
bloquent l’énergie du foie, ce 
qui entraîne des répercussions 
sur votre digestion. Toutes 
les pratiques pour s’apaiser, 
comme la méditation, sont 
donc vivement recommandées.

Voici 9 remèdes simples et naturels pour lutter contre
 les ballonnements récurrents

Le beurre de cacahuètes 
est certes gras et 
doit être consommé 

avec modération mais il 
constitue cependant un 
aliment plutôt sain. Il peut 
être tout particulièrement 
intéressant pour les personnes 
végétariennes et celles qui 
font beaucoup de sport.
Le beurre de cacahuètes est 
un aliment populaire aux 
Etats-Unis et très utilisé 
dans la cuisine africaine 
également. Il est fait à partir 
d’arachides grillées puis 
moulues. C’est un produit 
calorique (636 k calories pour 
100g) et riche en graisses : 
52,5g de lipides pour 100g. Il 
ne faut donc pas en faire une 
consommation excessive !

Beurre de cacahuètes : des 
graisses saines

«Cependant, il est constitué 
de «bon» gras, soit 50% 
d’acides gras mono et 
polyinsaturés, qui sont plutôt 
bénéfiques pour la santé», 
souligne Raphaël Gruman, 
diététicien-nutritionniste 

(Paris et Deauville).* 
Ces graisses insaturées 
contribuent à réduire le taux 
de cholestérol dans le sang 
et sont favorables pour la 
santé cardiovasculaire. Le 
diététicien alerte cependant 
sur le fait que cela est valable 
seulement pour le pur beurre 
de cacahuètes, composé à 
100% de cacahuètes et rien 
d’autre, sans ajout d’huile, 
notamment d’huile de palme, 
graisse moins intéressante 
pour la santé, de sucre et/
ou de sel. Evitez les pâtes à 
tartiner à base de beurre de 
cacahuètes qui contiennent 
de l’huile et du sucre ajoutés.
Beurre de cacahuètes 
: riche en protéines
Autre intérêt du beurre de 
cacahuète : sa richesse en 
protéines. Il apporte 25g de 
protéines pour 100g. Deux 
cuillères à soupe de beurre 
de cacahuètes apportent 
7,5g de protéines. C’est 
l’équivalent d’un steak de 
100 g sauf que ce sont des 
protéines végétales. Ce sont 
cependant des protéines 

végétales qui sont bien 
assimilées. «Cela en fait un 
aliment très intéressant pour 
les personnes végétariennes 
ou veganes : ajouter du 
beurre de cacahuètes renforce 
leurs apports protéiques», 
explique le diététicien. Celui-
ci souligne qu’en raison de 
sa forte teneur en protéines, 
le beurre de cacahuètes a 
aussi un intérêt pour les 
personnes sportives qui ont 
besoin de prendre de la masse 
musculaire. «Pour cela, il 
convient d’augmenter les 
apports énergétiques dans la 
journée et il est nécessaire de 
fractionner les repas Le beurre 
de cacahuètes constitue une 
bonne collation protéique».
Beurre de cacahuètes : des 
vitamines, des minéraux et 

des fibres
Le beurre de cacahuètes étant 
riche en fibres (4g pour 100g), 
il a un pouvoir de satiété 
intéressant -il a un petit effet 
coupe-faim- et est aussi 
bénéfique pour le transit. Il est 
également une bonne source 
de vitamines et de minéraux 

: vitamine E, vitamine B6, 
magnésium, potassium, 
phosphore. «Sa teneur en 
potassium en fait là encore un 
bon produit pour les sportifs, 
ce minéral contribuant au bon 
fonctionnement des muscles», 
indique Raphaël Gruman.

Beurre de cacahuètes : 
comment profiter de ses 

atouts nutritionnels ?
Mettre du beurre de 
cacahuètes sur une tranche 
de pain, idéalement complet 
ou aux céréales, est une 
bonne façon de consommer 
cet aliment. Cela constitue 

une bonne collation ou un 
bon goûter pour les enfants 
ou les sportifs. Le beurre de 
cacahuètes peut aussi être 
intégré à des préparations 
culinaires, notamment du lait 
de coco pour accompagner 
du poulet. «Une cuillère à 
soupe pour 4 personnes suffit 
à donner du goût à la sauce», 
informe Raphaël Gruman. 
Celui-ci conseille d’ajouter du 
beurre de cacahuètes dans des 
lentilles avec du lait de coco 
afin d’obtenir une préparation 
très enrichie en protéines pour 
les personnes végétariennes.

Beurre de cacahuète :
quels sont les bienfaits et les méfaits pour la santé ?
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Qu’est-ce qui pourrit ta vie 
intérieure ? C’est une question 
qui s’enfonce dans les tréfonds 
de l’âme, là où les réponses 
se cachent souvent derrière 
des voiles d’incertitude et de 
douleur. La vie intérieure, ce 
sanctuaire intime, peut devenir 
un terrain miné par des forces 
invisibles mais puissantes, des 
forces qui corrodent la sérénité 
et troublent la clarté de l’esprit.

Le doute, ce ver insidieux, 
ronge les fondations mêmes de 
notre confiance. Il s’infiltre par 
les fissures de nos certitudes, les 
élargissant à chaque murmure 
de scepticisme. Chaque 
hésitation, chaque remise en 
question, ouvre une nouvelle 
brèche, laissant entrer le froid 
glacial de l’incertitude. Le doute 
n’est pas seulement un ennemi 
de la décision ; il est l’érosion 
continue de l’âme, une marée 
montante qui submerge nos 

convictions.

Puis il y a la peur, cette ombre 
omniprésente qui se tapit 
dans les recoins sombres de 
notre conscience. La peur de 
l’échec, la peur du rejet, la 
peur de l’inconnu — chacune 
de ces angoisses tisse une toile 
serrée autour de notre esprit, 
restreignant notre liberté de 
mouvement et étouffant notre 
potentiel. Elle paralyse l’action, 
nous enfermant dans une cage 
invisible où les rêves se fanent 
avant même d’avoir pu éclore.

Les regrets, ces fantômes 
du passé, hantent notre 
présent. Chaque décision 
que nous aurions pu prendre 
différemment, chaque chemin 
que nous n’avons pas osé 
emprunter, devient une pierre 
attachée à nos pieds, nous tirant 
vers le bas, nous empêchant de 
flotter dans les eaux paisibles 
de la satisfaction. Les regrets 
transforment la mémoire en un 
champ de bataille où le présent 

est assiégé par des souvenirs de 
ce qui aurait pu être.

L’envie, quant à elle, est un 
poison lent. Elle naît de la 
comparaison incessante avec 
autrui, cette manie destructrice 
de mesurer notre bonheur à 
l’aune de celui des autres. 
L’envie nous aveugle, nous 
faisant oublier les richesses 
que nous possédons, nous 
poussant à désirer ce qui ne 

nous appartient pas et à négliger 
les trésors intérieurs. Elle érode 
notre gratitude, transformant 
l’abondance en manque, la 
satisfaction en insatisfaction 
perpétuelle.

Et que dire de la solitude, cette 
compagne silencieuse qui, 
malgré la foule qui nous entoure, 
s’attache à nous avec une fidélité 
désarmante ? La solitude creuse 
des gouffres dans l’âme, des 

gouffres que même les amitiés 
et les amours les plus sincères 
peinent parfois à combler. 
Elle se nourrit de notre besoin 
d’appartenance et de connexion, 
nous isolant derrière des murs 
invisibles d’incompréhension et 
de distance émotionnelle.

En somme, ce qui pourrit notre 
vie intérieure est un ensemble 
complexe et interconnecté de 
doutes, de peurs, de regrets, 
d’envies et de solitudes. Ces 
forces, bien que souvent 
imperceptibles à l’œil extérieur, 
agissent comme des termites, 
sapant progressivement la 
structure même de notre bien-
être mental et émotionnel. La 
lutte contre ces forces demande 
une vigilance constante, une 
introspection honnête et une 
quête perpétuelle de paix 
intérieure. Car c’est dans cette 
quête que réside le véritable 
antidote à la corruption de notre 
âme, un retour à la lumière et à 
la sérénité.

Pour une peau bien hydratée, 
certains ingrédients sont 
particulièrement intéressants. 
Sur TikTok, une dermatologue 
a partagé l’incontournable à 
intégrer à sa routine pour nourrir 
sa peau en profondeur.

Si choisir un nettoyant, une 
crème solaire, ou encore un 
exfoliant chimique adaptés à son 
type de peau est important, cette 
fois-ci, focus sur l›hydratation. 
Il s›agit d›une étape clé pour 
avoir un peau en bonne santé ! 

Il est important d›adopter une 
crème de jour et une crème de 
nuit efficaces et pour cela, on 
peut compter sur les conseils 
des experts. Sur son compte 
TikTok, le Dr Shereene Idriss, 
une dermatologue américaine, a 
publié une vidéo dans laquelle 
elle dévoile l›ingrédient à 
absolument utiliser pour hydrater 
sa peau : la glycérine.

Selon l›experte, les bienfaits 
de la glycérine pour la peau 
seraient nombreux. Pourquoi ? 

Car il s›agirait d›un ingrédient 
humectant, qui «a la capacité 
d›hydrater et de retenir cette 
hydratation dans la peau pendant 
plusieurs heures voire plusieurs 
jours», indique la dermatologue. 
La glycérine serait, en plus de 
cela, un ingrédient idéal pour 
améliorer la santé globale de la 
peau et de sa barrière protectrice, 
tout en aidant cette dernière à se 
reformer et se réparer. Résultat : 
la peau serait plus résistante, une 
bonne nouvelle pour les peaux 
fragiles et/ou qui présentent 

certaines conditions comme 
l’eczéma ou le psoriasis, ajoute-
t-elle.

En plus de cela, la glycérine 
permettrait, selon la 
dermatologue, d›améliorer la 
teneur en collagène de la peau, 
favorisant ainsi son élasticité. 
Elle permettrait aussi de 
débarrasser la peau des petites 
zones sèches et fragiles, où se 
trouvent également des peaux 
mortes. Le Dr Shereene Idriss 
précise que la glycérine est 

adaptée aux peaux sensibles et 

aux peaux grasses ou mixtes, car 

elle ne bouche pas les pores.

Attention : l›experte indique 

cependant qu›il ne faut pas en 
abuser. Elle recommande donc de 

n›utiliser que des produits dont 
la concentration en glycérine se 
situe entre 2 % et 20 %, pour 

éviter que cet ingrédient devienne 
contre-productif et provoque des 
irritations ou, paradoxalement, 

de la déshydratation.

Sara Boueche

À l’aube de la cinquantaine, 
une mélodie discordante 
se joue dans l’âme 

de certains individus. Ce 
chant intérieur, souvent teinté 
d’amertume et de désillusion, 
marque l’arrivée de la crise 
des quarantaines, une période 
de profonds questionnements 
existentiels.

Comme un maestro insaisissable, 
cette crise orchestre une 
symphonie de doutes et 
d’espoirs. Les notes aigües du 
désenchantement résonnent, 
faisant écho aux rêves inassouvis 
et aux promesses oubliées. 
Les accords lancinants de la 
remise en question s’élèvent, 
questionnant le sens de la vie et 

le chemin parcouru.

Pourtant, au cœur de cette 
cacophonie existentielle, une 
douce mélodie d’espoir tente de 
percer. L’appel du renouveau 
murmure à l’oreille, invitant 
à une exploration de soi 
inattendue. C’est l’occasion de 
briser les chaînes de la routine et 
de se réinventer, de redécouvrir 
ses passions oubliées et de 
poursuivre de nouveaux rêves.

La crise des quarantaines n’est 
pas une fatalité, mais plutôt une 
invitation à une transformation 
profonde. C’est l’opportunité de 
se libérer des carcans sociétaux 
et de se reconnecter à son 
essence même. C’est un voyage 
initiatique vers une version plus 
authentique et plus épanouie de 
soi-même.

Comme un phénix renaissant 
de ses cendres, l’individu qui 
traverse cette crise peut en 
ressortir grandi et transfiguré. La 
symphonie intérieure retrouve 
alors son harmonie, mêlant les 
accords mélancoliques du passé 
aux notes vibrantes d’un avenir 
prometteur.

La crise des quarantaines n’est 
qu’un chapitre de la vie, certes 
intense et parfois tumultueux, 
mais qui ne saurait définir 
l’ensemble de l’œuvre. Elle est 
une étape transitoire, un pont 
entre les illusions de la jeunesse 
et la sagesse de la maturité. En 
l’embrassant avec courage et 
lucidité, il est possible d’en faire 
une symphonie de transformation 
et de renaissance.

Qu’est-ce qui pourrit ta vie intérieure ?

Voici l’ingrédient le plus hydratant pour la peau

La Crise des Quarantaines 

Une Symphonie de Doutes et d’Espoirs
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Dans le paysage 
tumultueux de la 
pensée anticoloniale, 

l’œuvre de Frantz Fanon, «Peau 
noire, masques blancs», s’érige 
comme un phare incandescent, 
illuminant les profondeurs 
de la psyché aliénée par 
le joug colonial. Publié en 
1952, cet essai audacieux 
tisse une analyse incisive des 
ramifications psychologiques 
du racisme, démasquant les 
mécanismes insidieux qui 
enferment l’individu noir dans 
une spirale d’autodépréciation 
et d’aliénation.

Fanon, psychiatre martiniquais, 
plonge dans les méandres de 
l’expérience vécue par l’homme 
noir colonisé, scrutant les 
processus d’intériorisation de 
l’infériorité raciale imposée par 
le système colonial. Il dévoile 
comment l’individu noir, 
confronté au regard dominant 
blanc, se fracture en un «Moi 
noir» et un «Moi blanc», 
ce dernier incarnant l’idéal 
inaccessible et supérieur. Cette 
scission identitaire engendre 
une quête obsessionnelle de 
reconnaissance par le Blanc, 
menant à l’aliénation et à la 
négation de sa propre identité.

L’auteur explore avec brio 
les manifestations de cette 
aliénation, mettant en lumière le 
complexe d’infériorité qui ronge 
l’individu noir, le poussant à 
imiter servilement les modèles 
culturels et comportementaux 
du colonisateur. Fanon dénonce 
également le phénomène de 
«peautrisation», où l’individu 
noir cherche à se blanchir 
symboliquement, adoptant des 
comportements et des valeurs 
jugés «civilisés» par l’homme 
blanc.

Cependant, «Peau noire, 
masques blancs» n’est pas 
une simple lamentation sur les 
affres du colonialisme. Au-delà 
de l’analyse, Fanon esquisse 
une voie de libération, appelant 
à la reconquête de l’identité 
noire authentique. Il prône la 
«négritude», une affirmation 
identitaire fière et assumée, qui 
rejette les diktats du monde 
blanc et embrasse la richesse de 
la culture et de l’histoire noires.

Le style de Fanon est à l’image de 

son combat : vibrant, percutant, 
et poétique par moments. 
Il manie avec virtuosité la 
langue française, la tordant et 
la transformant pour exprimer 
la douleur, la rage et l’espoir 
de l’homme noir. Son écriture, 
empreinte d’une profonde 
sincérité, ne laisse aucun lecteur 
indifférent, suscitant tour à tour 
l’indignation, la réflexion et 
l’éveil des consciences.

«Peau noire, masques 
blancs» demeure une œuvre 
d’une importance capitale, 
non seulement pour la 
compréhension des mécanismes 
psychologiques du racisme, 
mais aussi pour sa contribution à 
la lutte anticoloniale. L’analyse 
incisive de Fanon et son appel 
vibrant à la libération ont inspiré 
des générations d’activistes et 
d’intellectuels noirs, faisant de 
son œuvre un jalon essentiel dans 
la quête vers l’émancipation et 
l’autodétermination des peuples 
opprimés.

«Peau noire, masques blancs» 
n’est pas seulement un essai, 
c’est un cri du cœur, un hymne à 
la liberté et un acte de résistance. 
L’œuvre de Fanon transcende 
les époques et les frontières, 
conservant une force et une 
pertinence inestimables dans la 
lutte contre toutes les formes 
d’oppression et d’aliénation.

Né le 20 juillet 1925 à Fort-
de-France, Martinique, Frantz 
Fanon grandit dans une société 
coloniale marquée par le racisme 

et l’oppression. Dès son jeune 
âge, il ressent les affres de la 
discrimination raciale, forgeant 
une conscience aiguë des 
injustices inhérentes au système 
colonial.

En 1943, mû par un sentiment 
patriotique, il s’engage dans 
les Forces françaises libres, 
combattant pour la libération 
de la France pendant la 
Seconde Guerre mondiale. 
Cette expérience renforce ses 
convictions anticoloniales et le 
confronte aux réalités brutales de 
la domination et de la résistance.

Psychiatre et Intellectuel 
Engagé

Guidé par un désir de comprendre 
les effets psychologiques du 
colonialisme, Fanon se tourne 
vers la médecine, se spécialisant 
en psychiatrie. Ses études le 
mènent en France, où il est 
confronté à un racisme plus 
subtil mais tout aussi insidieux.

Sa thèse de doctorat, «Peau 
noire, masques blancs» (1952), 
explore les pathologies mentales 
engendrées par l’aliénation 
coloniale et l’intériorisation 
de la domination. Cette œuvre 
audacieuse pose les bases d’une 
analyse radicale des effets 
psychologiques du racisme et du 
colonialisme.

Militant Anticolonialiste et 
Révolutionnaire

En 1953, Fanon s’installe en 
Algérie, colonie française 
en proie à une guerre 

d’indépendance. Il s’engage 
activement dans la lutte pour 
l’émancipation algérienne, 
mettant ses compétences 
médicales au service des 
combattants et des populations 
marginalisées.

Son expérience algérienne 
radicalise sa pensée politique. Il 
devient un porte-parole puissant 
du mouvement anticolonial, 
dénonçant les injustices du 
système colonial et appelant 
à une résistance armée pour 
l’indépendance.

Œuvres Intemporelles et 
Influence Durable

Les écrits de Fanon, imprégnés 
d’une prose vibrante et d’une 
analyse incisive, explorent les 
thèmes du colonialisme, de 
la race, de la culture et de la 
libération. Ses œuvres majeures, 
telles que «Les damnés de 
la terre» (1961), résonnent 
encore aujourd’hui par leur 
critique acerbe du colonialisme 
et leur plaidoyer ardent pour 
l’autodétermination et la justice 
sociale.

Fanon s’éteint prématurément en 
1961, victime d’une leucémie. 
Son héritage, cependant, 
demeure vivace, inspirant 
des générations de militants 
anticoloniaux, de défenseurs des 
droits civiques et de penseurs 

critiques à travers le monde.

Un Héritage Complexe et 
Contesté

La figure de Fanon est complexe 
et sujette à controverses. Ses 
écrits, parfois empreints d’un 
ton radical et d’une rhétorique 
violente, font l’objet de débats 
quant à leur interprétation et leur 
application.

Cependant, il ne fait aucun doute 
que Fanon a joué un rôle crucial 
dans la lutte anticoloniale 
et dans l’analyse des effets 
psychologiques et sociaux du 
racisme et de l’oppression. Ses 
idées continuent d’influencer les 
mouvements de libération et les 
luttes pour la justice sociale à 
travers le monde.

Frantz Fanon, psychiatre, 
militant et intellectuel, demeure 
une figure emblématique de 
la pensée anticoloniale et de 
la critique postcoloniale. Son 
œuvre, empreinte d’une passion 
brûlante et d’une analyse 
incisive, continue d’inspirer 
et de défier les réflexions sur 
le racisme, la domination et la 
libération.

Son héritage complexe et 
parfois controversé témoigne 
de la puissance de ses idées et 
de leur impact durable sur les 
luttes pour la justice sociale et 
l’autodétermination.

 Lecture coups de cœur

«Peau noire, masques blancs» de Franz Fanon 
Une exploration psychanalytique de l’aliénation 

et de la libération
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Le film tunisien « Les Filles 
d’Olfa » de Kawthar Ben 
Hania a remporté trois 

prix lors de la huitième édition 
des Prix des Critiques pour les 
films arabes, organisée par le 
Centre du cinéma arabe en marge 
de la 77e session du Festival de 
Cannes (14-25 mai 2024).

Il s’agit des prix de la meilleure 
réalisation, du meilleur montage 
et du meilleur film documentaire.

Le musicien tunisien Amine 
Bouhafa a également remporté 
le prix de la meilleure musique 
pour le film saoudien « Hajjan » 
d’Abou Bakr Chawki.

Par ailleurs, une projection 

officielle du film « Camp de 

Thiaroye » est prévue ce soir 

dans la salle de cinéma Bonwell, 

dans le cadre de la rubrique « 

Classics Cannes 2024 ».

Il est à noter que ce film a été 

restauré par la Fondation du 

cinéma mondial en partenariat 

avec le Ministère Tunisien 

des Affaires Culturelles et le 

Ministère Sénégalais de la 

Culture et du Patrimoine, avec le 

soutien financier de la Fondation 

Hobson/Lucas et en coopération 

avec l’Association du Cinéma du 

Sud.

Le jeune poète guinéen 
Falmarès, auteur à 22 ans de 
cinq livres, rencontre un certain 
succès. Portrait d’un prodige 
pressé.

«Il faut lui acheter des livres», 
recommande Emmanuel 
Khérad, l’animateur de la 
célèbre émission La librairie 
francophone, qui doit disparaître 
la saison prochaine de la grille 
de France Inter. «Je viens de 
lui en acheter huit», répond un 
client. Et de montrer son sac. 
Le «réfugié poétique» sourit 
de ces encouragements. Une 
file se forme ce samedi 18 mai 
après-midi pour les dédicaces 
de l’ouvrage Catalogue d’un 
exilé (Flammarion) au Salon du 
livre du festival des Étonnants 
voyageurs. «C’est un miracle», 
s’extasie une cliente qui précise 
qu’elle anime un cercle de poésie 
dans une association bretonne. 
«Il est bien le seul poète à vendre 
des livres», dit-elle. 

Les miracles

Le miracle est ailleurs aussi. 
Falmarès, poète guinéen installé 
à Nantes depuis 2017, vient 
de loin. Au milieu de la cohue 
du Salon, il prend le temps de 
répondre aux lecteurs entre 
deux signatures. Aujourd’hui, 
à 22 ans, il savoure sa nouvelle 
notoriété et sa liberté. Mais aussi 
sa survie. Il quitte sa Conakry 
natale à quinze ans et se retrouve 
seul, désargenté dans les rues de 
Tamanrasset, à l’extrême sud 
de l’Algérie, sans un dinar en 
poche. «Un monsieur s’arrête et 

me demande ce que je fais dans 
la rue, seul sous la pluie. Je lui 
réponds que je cherche un toit 
et à manger. Il me dit de monter 
dans sa voiture, direction Alger.»

Le miracle est aussi une 
rencontre. «Le premier livre 
que j’ai lu c’est celui d’Amadou 
Hampâté Bâ, c’est ce monsieur 
qui m’a fait découvrir cet 
auteur.» L’homme d’affaires 
algérien l’initie à la littérature 
et... à la maçonnerie. Falmarès 
se retrouve dans l’un des 
six chantiers de son sauveur 
«en compagnie d’Algériens, 
de Maliens, de Guinéens et 
d’Ivoiriens». Au bout de six 
mois et de nombreuses lectures, 
le jeune Guinéen rêve toujours 
d’Europe. L’entrepreneur 
algérien ne le paie pas mais le 
met entre les mains de passeurs 
pour rejoindre l’eldorado 
fantasmé. «Il a voulu peut-être 
m’aider. Nous avons traversé 

la frontière libyenne, allongés 
dans un camion, cachés sous une 
bâche.»

L’enfer libyen 

Les candidats à l›exil se 
retrouvent à Sabratha, à 70 
kilomètres à l›ouest de Tripoli. 
S›ensuivent deux mois d›enfer. 
«J›ai failli mourir plusieurs 
fois. J›étais souvent malade, 
j›étais peu conscient de mon 
environnement. J›ai survécu», 
confie-t-il pudiquement, refusant 
d›entrer dans les détails. À ce 
moment-là, il lève les yeux et 
crie d›une voix pleine de joie 
: «Dany, Dany !». L›écrivain 
d›origine haïtienne Dany 
Laferrière s›arrête au stand. Le 
jeune poète et l›académicien 
font connaissance. «Je suis 
très ému de vous croiser, j›ai 
toujours voulu vous rencontrer. 
Vous ne pouvez pas savoir ce 
que cela représente pour moi.» 

Un peu gêné par tant d›éloges 
et pour venir en aide à son 
admirateur qui a perdu ses mots, 
Dany Laferrière lui propose de 
faire plus ample connaissance 
plus tard. Falmarès ne cache pas 
son émotion : «Le premier livre 
que j›ai lu en arrivant en France, 
c›est Comment faire l’amour 
avec un Nègre sans se fatiguer, 
le premier livre de Dany.»

Le Salon du livre ne désemplit 
pas. Le rescapé de la 
Méditerranée - le zodiac dans 
lequel il a rejoint la Sicile depuis 
la Libye avec 180 personnes a 
été secouru par la Croix-Rouge 
et la Croix-Blanche - laisse les 
souvenirs remonter. «Dans la 
mer, on voyait des cadavres 
partout lors de notre traversée.» 
Aujourd›hui, «sauvé par la 
poésie», il entend ne pas oublier 
les morts, ni les vivants. Son 
identité est plurielle.

Sauvé par la poésie

En attendant de vivre pleinement 
de sa passion, il assure des 
missions en intérim dans le 
secteur de la logistique. «Mais 
depuis trois mois, je suis très 
sollicité pour participer à des 
évènements culturels.» Un petit 
regret peut-être : ne pas pouvoir 
partager sa renommée et son 
succès avec ses compatriotes. 
Pour l›instant, la presse 
guinéenne, contrairement aux 
médias internationaux, n›a 
pas encore évoqué le poète 
aux cinq livres. «Je ne suis 
ni footballeur, ni chanteur.» 
Comme de nombreux poètes et 
écrivains africains, son lectorat 
se trouve en Europe, en France 
notamment. 

En homme pressé, très sollicité, 
Falmarès termine sa séance de 
dédicaces, remet sa veste et court 
vers le théâtre Chateaubriand 
pour une lecture de ses poèmes.

 prix des Critiques arabes

 Le film tunisien « Les Filles d’Olfa » rafle trois prix 
à Cannes

Falmarès, l’étonnant «réfugié poétique» qui enthousiasme 
Saint-Malo
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Comme une belle histoire de 
cinéma: balayeur à 20 ans des 
marches du Festival de Cannes, 
David Hertzog Dessites les 
montera samedi, à 51 ans, pour 
y présenter un documentaire 
qu›il a réalisé.

«L›adulte que je suis a pris 
l›enfant qu›il était par la main 
pour réaliser son rêve», glisse 
à l›AFP David Hertzog Des-
sites, origine de cette ville du 
sud de la France, qui signe «Il 
était une fois Michel Legrand», 
documentaire sur le célèbre 
musicien français.

«Il était une fois Michel Le-
grand» couvre les deux der-
nières années de la vie du mu-
sicien et revient sur la carrière 
du compositeur des «Para-
pluies de Cherbourg», disparu 
en 2019 à 86 ans.

Quand il a appris qu›il était 
sélectionné dans la section 
Cannes Classics, axée autour 
de copies restaurées et de do-
cumentaires, ce barbu athlé-
tique a eu du mal à réaliser. Et 
une scène forte lui est revenue 
en tête.

«Un matin vers 4h00, dans ma 
tenue de balayeur, il n›y avait 
pas de gardien à l›époque sur 

les marches, je me suis allongé 
sur le tapis rouge en me disant 
+je reviendrai ici avec mon 
film+».
Gamin, sa mère l›accompagnait 
aux abords du Palais des Festi-
vals voir sur le tapis rouge les 
stars d›Hollywood, comme 
Kirk Douglas ou Robert Mit-
chum. Sa vie bascule quand, à 
20 ans, sa mère, employée mu-
nicipale, décède à 48 ans. La 
ville de Cannes propose alors 
au jeune homme, se retrouvant 
seul, un emploi de balayeur. 
Qui fait donc parfois la tranche 
3-8 h du matin sur le tapis 
rouge et aux abords.

«Festival en clandestin»

Des copains travaillant pour le 
plus grand rendez-vous mon-
dial du 7e art permettent alors à 
ce fan de ciné de vivre le «fes-
tival en clandestin», en entrant 
en cachette.

Un matin, en séance de 11h00, 
il se faufile à la projection 
de «Pulp fiction» de Quen-
tin Tarantino. «J›ai vu Clint 
Eastwood (président du jury) 
se prendre le visage dans les 
mains tellement il était mort de 
rire».

La disparition de sa mère est 

un «véritable booster», David 
Hertzog Dessites transformant 
«cette peine en énergie posi-
tive». En autodidacte, il achète 
une première caméra. «J’en-
viais des copains en école de 
cinéma, et eux m›enviaient en 
m›assurant que mon point de 
vue n›était pas conditionné».

Un premier tournant arrive en 
1999. David Hertzog Dessites 
part sur ses deniers aux USA 
filmer les inconditionnels de 
«Star wars» qui attendent la 
sortie de l›épisode intitulé «La 
menace fantôme». «Les fans à 
Hollywood, New York, étaient 
dingues, attendaient dans des 
tentes aux abords des cinémas 
pour être les premiers à voir le 
film». Son documentaire attire 
les regards.

«Formidable cette histoire»

Michel Legrand, c›est encore 
une belle histoire. «Sa mu-
sique a bercé la grossesse de 
ma maman, mes parents se 
sont rencontrés en allant voir 
+L›affaire Thomas Crown+ et 
avaient acheté le 45 tours de 
la musique composée par Mi-
chel». Les séries télé qu›il voit 
enfant, «Il était une fois... la 
vie», «Oum le dauphin blanc», 

sont signées du même compo-
siteur. Et la B.O. de «Yentl» 
avec Barbra Streisand est pour 
le cinéphile et mélomane «un 
choc».

David Hertzog Dessites finit 
par rencontrer ce «génie» en 
2017 quand le pianiste donne 
un concert dans le cadre du 
Festival de Cannes.

Assis au pied du piano 
-»comme un gamin devant le 
sapin de Noël»- pendant le ré-
cital, le réalisateur lui adresse 
la parole à la fin: «si j›existe, 

c›est un peu grâce à vous». 

«C’est formidable cette his-

toire, j’adore», lui rétorque 

Michel Legrand.

Qui se laisse convaincre pour 

un documentaire et lui donne 

carte blanche. «Il m›a dit qu›il 

ne contrôlerait rien, sachant 

son exigence et le personnage 

complexe que c›était, c›est le 

plus beau cadeau qu›il pou-

vait me faire», souffle David 
Hertzog Dessites.

Figuratif ? Naïf ? L’art de 
Paul Kupelian échappe 
aux catégories et n’obéit 

qu’à la nécessité de peindre. Né 
en 1975, cet artiste autodidacte 
de nationalité libanaise et fran-
çaise dont les racines remontent 
à l’Arménie, a grandi dans une 
famille d’artistes. Il n’a que 7 
ans quand sa grand-tante l’ini-
tie à la technique reine, et donc 
complexe, de la peinture à 
l’huile. Dès lors, le reste de son 
enfance est ébloui par d’innom-
brables heures passées à des-
siner et à peindre tout ce qui 
l’entoure. Il met toute sa pas-
sion à se perfectionner, aborde 
de nouveaux médiums tels que 
l’encre de Chine, l’acrylique, 
le pastel gras, le fusain ou la 
sanguine. Savait-elle, cette 
bienveillante aïeule, qu’elle 
lui offrait à travers l’art l’exu-
toire thérapeutique suprême, un 
moyen d’exprimer ses émotions 
et d’affronter les complexités 
de la vie ?  A force de peindre 
son quotidien, ses lieux fami-
liers et le chaos de Beyrouth, 
il devient le chroniqueur visuel 
d’événements importants tout 
comme de sa propre évolution, 
projetant ses troubles sur la toile 
et y gagnant en retour paix inté-
rieure et stabilité.

Sa signature artistique se carac-
térise par un style vibrant et 
coloré, joyeux et dynamique, ce 
qui ne l’empêche pas de trouver, 
dans les infinies nuances de sa 
palette lumineuse, une harmo-
nie chromatique qui se révèle 
au premier coup d’oeil. Il y a 
dans ses oeuvres une joie conta-
gieuse que confirme le sourire 
spontané de tout spectateur qui 
y est confronté. Ce pouvoir 
n’échappe pas au regard avisé 
de la galeriste Nadine Beg-
dache, commissaire de l’espace 
Janine Rubeiz, à Beyrouth. En 
2016, elle lui offre son exposi-

tion inaugurale : «Looking at 
the Bright Side» (Regard sur le 
côté lumineux de la vie). Une 
présentation saluée par les cri-
tiques d’art et les collection-
neurs.

Qu’on ne se trompe pas sur la 
« naïveté » de cet artiste auto-
didacte. Sa profonde compré-
hension des proportions, de 
la perspective et des détails 
complexes n’échappe pas à un 
regard averti.  Ses peintures, 
bien que légères, servent de 
canal à ses émotions. Dans ses 
œuvres récentes, Paul Kupelian 
utilise principalement la pein-

ture acrylique à grande échelle, 
un médium dont il apprécie la 
polyvalence et le potentiel ex-
pressif.

Bien qu’il n’ait pas donné 
d’exposition depuis un certain 
temps, il confie à Arab News 
en français qu’il vit à présent 
à Dubai où il occupe un poste 
de direction dans le retail.  « Je 
peins dès que j’en ai le temps, 
le soir et surtout les weekends 
» poursuit-il. « La peinture est 
mon exutoire, je peux y passer 
des heures sans voir le temps 

passer. Cela me permet de tout 
oublier et m’apporte énormé-
ment de joie » ajoute Paul Ku-
pelian qui affirme que, comme 
pour beaucoup d’artistes, son art 
est sa thérapie. Ajoutez à cette 
passion celle de l’histoire, la 
géopolitique, la philosophie, la 
musique, les voyages, le sport, 
vous obtenez, dans chaque 
toile, une nouvelle fenêtre ou 
un nouveau miroir où chacun 
peut trouver une réponse à ses 
propres questionnements.

Paul Kupelian, artiste informel et chroniqueur 
du côté coloré de la vie

Balayeur du Festival de Cannes, il devient réalisateur 
sélectionné
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La Caisse nationale des 
assurances sociales (CNAS) 
et le Centre hospitalier 

universitaire (CHU) belge Brugmann 
ont signé, hier, une convention de 
partenariat visant à améliorer la prise 
en charge des patients algériens.
Cette convention, signée en 
présence du ministre du Travail, 
M. Faisal Ben Taleb, permettra 
aux patients algériens, souffrant 
de six (06) pathologies graves, de 
bénéficier d’un traitement de pointe 
en Belgique. Il s’agit notamment des 
pathologies suivantes :
• Transplantation du foie
• Transplantation de moelle 
osseuse chez les enfants de moins de 
trois ans
• Malformations artérielles 
cérébrales et périphériques
M. Faisal Ben Taleb, a qualifié 
cette convention entre la CNAS et 
le CHU Brugmann “d’indicateur 
du développement du secteur de la 

santé en Algérie”.
Selon le ministre, cet accord 
témoigne de l’évolution du 
secteur en matière de “partenariat 
public-privé, d’équipements et de 
compétences connexes”.
M. Ben Taleb a également souligné 
que cette convention s’inscrit dans 
le cadre d’une stratégie visant à 
“diversifier les sites d’accueil et 
à améliorer la qualité de la prise 

en charge des patients algériens, à 
l’intérieur et à l’extérieur du pays”.
Il a ajouté que la convention 
contribuera à “concrétiser les 
engagements du Président de la 
République en matière de promotion 
de la prise en charge sanitaire des 
citoyens, notamment en trouvant de 
nouvelles formules de coopération 
dans le domaine de la prise en charge 
médicale de certains cas difficiles”.

La CNAS signe une convention avec 
le CHU Belge Brugmann
Cette collaboration, confirme le 
responsable, permettra d’offrir aux 
patients des soins de qualité, plus 
efficaces et mieux adaptés à leurs 
besoins spécifiques. Les délais 
d’attente pour l’accès au traitement 
seront également réduits, ce qui 
permettra aux patients de recevoir 
les soins dont ils ont besoin plus 
rapidement.
En outre, cette convention 
permettra à l’Algérie de bénéficier 
de l’expertise belge en matière de 
soins de santé, ce qui contribuera 
à améliorer la qualité des soins 
prodigués aux patients algériens.
De manière proactive, dit le 
ministre, les deux parties ont 
commencé à élaborer un programme 
de formation à court, moyen et long 
terme, avec une visite sur le terrain 
du personnel belge à la clinique 
spécialisée en chirurgie cardiaque 

pédiatrique à Bou Ismaïl, et à 
l’établissement public hospitalier 
spécialisé en cardiologie et chirurgie 
vasculaire à Alger, pour s’enquérir 
de l’expérience algérienne dans ce 
domaine, qui dépasse actuellement 
six types, dont la transplantation 
du foie chez les enfants et la 
transplantation de moelle osseuse 
chez les enfants de moins de 3 ans, 
et les malformations artérielles 
cérébrales et périphériques 
congénitales, ce qui est en soi, ajoute 
le ministre, un indicateur standard 
du développement du secteur de 
la santé en Algérie, en termes 
d’accompagnement public et privé, 
d’équipements et de compétences 
connexes.
M. Ben Taleb souligne que cet accord 
s’inscrit dans un cadre d’échange 
d’expériences et de collaboration 
entre tous les pays du monde, y 
compris les plus développés.

La 2ème édition du Salon du 
digital de la numérisation 
et des technologies 

de l’information et de la 
communication «ConstanTIC», 
placée sous le parrainage du 
ministère de l’Economie de la 
connaissance, des Start-up et 
des Micro-Entreprises ainsi que 
le ministère de la Poste et des 
Télécommunications, se tiendra 
du 4 au 6 du mois de juin prochain 
à Constantine, apprend-on lundi 
des organisateurs.
Cette manifestation prévoit la 
participation de 60 exposants 
représentants des ténors des 
technologies mondiale du digital 
et de la numérisation, a déclaré 
a l’APS Mohamed Seifeddine 

Salhi, le directeur général 
de l’entreprise MediaSmart, 
organisatrice du Salon.
Dans le cadre de l’exposition 
ConstanTIC 2, il est prévu 
également l’organisation 
de conférences et d’ateliers 
interactifs animés par des 
experts internationaux et des 
spécialistes de renoms qui 
aborderont une gamme variée de 
sujets, incluant le E-marketing, 
la sécurité informatique et 
l’intelligence artificielle, offrant 
aux participants une expérience 
d’apprentissage pratique et une 
occasion d’approfondir leurs 
connaissances et d’échanger les 
expériences avec des experts de 
l’industrie.

Aussi, le salon ConstanTIC 
abritera un espace de rencontres 
et d’affaires ouvert aux 
entreprises et aux demandeurs 
d’emploi, ainsi qu’un espace 
dédié aux institutions publiques 

partenaires du développement de 
ce secteur, agences spécialisées, 
prestataires de services, 
experts et consultants, outre un 
espace B to B qui permettra 
aux entreprises d’intégrer le 

réseau de collaboration, de 
tisser de nouvelles relations 
et notamment de nouer des 
partenariats stratégiques.
Cet événement technologique 
vise à favoriser le développement 
des échanges et des expériences 
entre les acteurs et universitaires 
activant dans ce domaine, 
créateur de richesse et d’emploi, 
a ajouté la même source.
M. Salhi a souligné que 
cette manifestation incarne 
une vision d’avenir en 
accompagnant la transformation 
digitale de l’Algérie à travers 
l’utilisation des technologies 
de l’information et de la 
communication dans tous les 
domaines.

La Compagnie Nationale 
de Transport Maritime 
des Passagers, Algérie 

Ferries a annoncé des 
changements importants dans 
son programme de traversées. 
Ces modifications concernent 
plusieurs traversées entre 
l’Algérie et la France, en raison 
de contraintes d’exploitation 
spécifiques.
Algérie Ferries a précisé que 
plusieurs traversées sont 
affectées par ces changements. 
Voici les nouvelles dates et 
horaires des traversées :

1. La traversée 
Marseille-Alger, initialement 
prévue pour le 11 juin à 12:00, 
aura lieu le 12 juin à la même 
heure.
2. La traversée Alger-
Marseille, prévue pour le 12 
juin à 12:00, est reportée au 
13 juin à la même heure.
3. La traversée 
Marseille-Oran, initialement 
programmée pour le 21 juin, 
est décalée au 25 juin à 12:00.
4. La traversée 
Marseille-Oran du 25 juin à 
12:00 remplacera la traversée 

Sète-Oran prévue le même 
jour.
5. La traversée Oran-
Marseille, prévue pour le 30 
juin à 11:00, aura lieu le 28 
juin à la même heure.
6. La traversée 
Marseille-Alger, initialement 
fixée pour le 27 juin à 12:00, 
se déroulera le 29 juin à 12:00.

7. La traversée Alger-
Marseille, prévue pour le 28 
juin à 11:00, est reportée au 
30 juin à la même heure.
Raisons de ces modifications
La compagnie maritime, 
Algérie Ferries a expliqué 
que ces modifications sont 
nécessaires pour des raisons 
d’exploitation. En optimisant 
les horaires et les trajets, 
la Compagnie Nationale 
de Transport Maritime des 
Passagers vise à améliorer le 
service offert aux passagers. 
Ces changements permettront 

également une meilleure 
gestion des ressources et des 
navires.
Les passagers affectés par ces 
modifications recevront des 
notifications de la part de la 
compagnie. Il est important 
pour les voyageurs de vérifier 
régulièrement leurs e-mails et 
les informations fournies par 
la compagnie pour éviter toute 
confusion ou désagrément. 
La compagnie assure qu’elle 
fera tout son possible pour 
minimiser l’impact de ces 
changements sur les passagers.
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